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BOM PRATO
O Programa Bom Prato, da

Secretaria Estadual de Desenvol-
vimento Social (SEDS), abrirá 31
das 75 unidades fixas do Estado
nesta quarta-feira (1o), Dia do Tra-
balhador. Na quinta (2), o funcio-
namento volta ao normal. As qua-
tro unidades do Espaço Prevenir
não funcionarão em razão do feri-
ado, voltando ao horário normal
na quinta-feira. Lamentável que
não há Bom Prato em Piracicaba.

PROVAS
As instituições de ensino su-

perior do Provão Paulista adiaram,
até quinta-feira (2), o prazo para
que estudantes classificados no
exame façam a escolha de cursos
para o segundo semestre deste
ano. Podem registrar a opção to-
dos os estudantes que prestaram
o “vestibular” da Secretaria da Edu-
cação (Seduc-SP) ano passado.

HORÁRIO NOBRE — I
Pré-candidato do PSDB à

Prefeitura de Piracicaba, Barjas
Negri foi o escolhido para partici-
par da propaganda do PSDB exi-
bida em horário nobre, sexta-fei-
ra (26), na Rede Globo. Barjas dis-
se que o equilíbrio sempre foi a cara
do PSDB e claro que fez um convi-
te para que a população se filie ao
partido, além de dizer que o PSDB
sabe administrar. Barjas foi prefei-
to de Piracicaba por três gestões.

HORÁRIO NOBRE — II
Este Capiau idoso e cansado

acha interessante que o ex-pre-
feito Barjas Negri (PSDB) tenha
feito essa propaganda partidária.
É que sumiram os líderes tuca-
nos, o ninho está vazio, todos sa-
bem disso. E agora vieram bus-
car o “caipiracicabano” que veio
de São Paulo. O ninho tucano está
esfarelando no Brasil e, talvez, a
única figura ativa, confiante, é o
ex-ministro da Saúde de FHC.

LITERATURA
Um registro especial sobre o

Dia da Literatura Brasileira, hoje.
O 1º de maio foi declarado em ho-
menagem ao escritor José Marti-
niano de Alencar, considerado o
fundador da literatura genuina-
mente brasileira, com Iracema e
tantos outros ótimos romances em
cuja paisagem está o Brasil dos ín-
dios. Alencar foi político nos tem-
pos da Monarquia, nasceu no Cea-
rá e se fixou no Rio de Janeiro.

TRINDADE
O já folclórico Wilson Trinda-

de garante que vai anunciar sua pré-
candidatura a prefeito em outubro
deste ano. Desistiu de ser candida-
to e a vereador e vai tentar pela sex-
ta vez disputar o Centro Cívico de
Piracicaba. É esperar qual a novida-
de de Trindade, que foi servidor
público municipal por 30 anos.

‘METADE’ – I
O vereador Laércio Trevisan

Jr. (PL) usou a tribuna da Câma-
ra, segunda (29), para criticar a
falta de tapa-buracos na cidade.
Ele exibiu vídeo da avenida José
Trevisan, cujos buracos já atin-
giram metade da pista. Questio-
nou ainda o início da pavimenta-
ção em concreto na avenida Pá-
dua Dias, que não possui buracos,
enquanto outras possuem dezenas
e não recebem manutenção.

‘METADE’ – II
O vereador ainda citou o cus-

to de quase R$ 700 mil por mês
com o serviço de água nas 124 es-
colas municipais, conforme res-

posta a requerimento. “O prefeito
causou um dano irreparável para
a cidade. Metade desses R$ 8 mi-
lhões (por ano) vai para empresa
privada, da PPP”, lamentou o ex-
base do governo municipal.

SEMAE - I
O vereador Pedro Kawai

(PSDB) usou a tribuna da Câma-
ra, segunda-feira (29), para falar
sobre a situação do Semae (Serviço
Municipal de Água e Esgoto), que,
na visão dele, precisa de reestrutu-
ração. Citou os investimentos fei-
tos de 2005 a 2020 na autarquia,
a curto, médio e longo prazo, e
também dados do Censo 2022.

SEMAE - II
Segundo o parlamentar, os

investimentos não tiveram conti-
nuidade na atual gestão. Questio-
nou sobre o funcionamento do re-
servatório da Marechal Deodoro,
que foi reformado e também o fe-
chamento de reservatórios. Segun-
do o vereador, a cidade estaria com
10% a menos de reservação de água.

SEMAE – III
Já que o vereador Pedro Ka-

wai (PSDB) entrou no assunto, vale
a pena tentar entender se está tudo
certo com a PPP da autarquia com
a Mirante, já que o Semae precisa
repassar dinheiro à empresa, mes-
mo sem ter recebido. Seria uma ex-
celente pauta para ser discutida nes-
te ano eleitoral. Só uma sugestão.

NAÇÕES — I
A administração do prefeito

Luciano Almeida tem trabalha-
do com afinco para aprimorar a
realização e os serviços ofereci-
dos pela Festa das Nações. Em
2024, as expectativas sobre o que
pode acontecer durante o maior
evento filantrópico do interior
paulista também estão em alta.

NAÇÕES — II
Com certeza o espaço de apoio

à Imprensa, criado no ano de 2023,
será mantido.  A maioria dos jor-
nalistas aprovou a possibilidade de
possuir um local específico e tran-
quilo para entrevistas, guardar equi-
pamentos e carregar o celular, entre
alguns petiscos e bebidas servidos
aos profissionais da comunicação.

NAÇÕES — III
Uma das grandes novidades é

que a Festa das Nações de 2024 vai
possuir uma moeda de circulação
interna para melhorar o fluxo entre
os visitantes. O público esperado
para este ano é de 90 mil pessoas
durante os cinco dias de realização
do evento. Que chegue a cem mil.

VOLUNTÁRIOS — I
A presidente do Fussp, Andréa

Almeida, tem atuado em várias
frentes procurando aumentar o
número de voluntários para a Fes-
ta das Nações. Para conseguir esse
objetivo, Andréa visitou a Fumep e
Etec, no intuito de sensibilizar o pú-
blico mais jovem para auxiliar nes-
ta grande festa de solidariedade.

VOLUNTÁRIOS — II
Até agora, 124 pessoas se ins-

creveram como voluntários. A mai-
oria possui idade entre 19 e 30 anos
e reside nos bairros do Centro, Alto
e Santa Terezinha. O interessante é
que, além de Piracicaba, morado-
res de cidades vizinhas como Rio
das Pedras, Rio Claro e Santa Bár-
bara D´Oeste também manifesta-
ram interesse em auxiliar. Ótimo.

VOLUNTÁRIOS — III
Todos esses dados foram ge-

rados pela plataforma PiraSolidá-
ria, criada pela administração de
Luciano Almeida, para aproximar
as entidades filantrópicas das
pessoas que querem ajudar.  Quem
quiser participar como voluntário na
Festa das Nações pode se inscrever
até o dia 8  de maio pelo link http:/
/pira.sp.gov.br/festadasnacoes/.

HOMENAGEM
Em solenidade na Assembleia
Legislativa do Estado de São
Paulo, a deputada estadual pi-
racicabana Professora Bebel
(PT) recebeu o prêmio “Promo-
tores de Desenvolvimento”, or-
ganizado e entregue pelo Fórum
São Paulo. A solenidade de en-
trega foi na noite de segunda
(29) e marcada por homena-
gens a personalidades de 28 ca-
tegorias, entre representantes
do Legislativo e do Judiciário,

segurança pública, terceiro se-
tor, imprensa, lideranças sociais
e empresários. Em seu discur-
so, a Professora Bebel fez ques-
tão de agradecer a todos que
tem contribuído para que seu
mandato tenha um amplo des-
taque no Estado de São Paulo.
E este Capiau lembra que, nes-
ta quarta (1º de maio) é aniver-
sário da professora Bebel,
com parabéns dos familiares,
amigos e admiradores. A13
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Cento e dez motociclistas partici-
param das ações que marcaram a
abertura da campanha alusiva ao
movimento Maio Amarelo, de cons-
cientização para redução de aci-
dentes no trânsito, que tem como
tema Paz no Trânsito Começa por
Você, realizada na manhã de on-
tem (30), em frente à Estação da
Paulista. A ação foi organizada pela
Semuttran (Secretaria de Trânsito
e Transportes), Cerest (Centro de
Referência em Saúde do Trabalha-

MAIO AMARELO
dor), Secretaria de Saúde e Fórum
de Segurança e Educação para o
Trânsito da Câmara Municipal. Jane
Franco Oliveira, titular da Semuttran,
destacou que o evento foi voltado
para motociclistas devido à ocorrên-
cia de acidentes de trânsito envol-
vendo pessoas que utilizam moto
para trabalhar. “Durante o mês va-
mos realizar outras mais de 40 blit-
zes como esta a fim de educar e
conscientizar os motoristas por um
trânsito mais seguro”, afirmou. Cla-

rice Bragantini, coordenadora do
Cerest Piracicaba, reforçou que a
ação encerrou as atividades do Abril
Verde, em memória das vítimas de
acidentes de trabalho. “A atividade
é importante, pois marca o encer-
ramento das ações voltadas para a
segurança no trabalho, que fizemos
especialmente voltadas para os
motociclistas que utilizam a moto
como meio de trabalho, uma vez
que as maiores vítimas dos aciden-
tes de trânsito são eles”, disse.

Em três anos, Piracicaba registra mais
de 21 mil novas vagas de empregos
Números do Caged (Cadastro Geral de Empregados e Desempregados), do Ministério
do Trabalho, foram atualizados ontem (30); prefeito Luciano Almeida comemora

Nos últimos três anos – entre
o início de 2021 e o primeiro se-
mestre de 2024 —, a cidade de Pi-
racicaba registrou a criação de
21.640 novos postos de trabalho
formais. Dos grandes setores ana-
lisados pelo governo, o de serviços
lidera a geração de vagas de em-
prego na cidade desde 2021, com
saldo de 8.609. Os números fo-
ram divulgados pelo Caged (Ca-
dastro Geral de Empregados e De-
sempregados) do Ministério do
Trabalho. Os dados divulgados
hoje pelo Caged, referentes ao mês
de março de 2024, apontam que
Piracicaba teve saldo positivo de
251 postos de trabalho, com o se-
tor da agropecuária registrando
o maior saldo, com 150 vagas,
seguido de serviços, com saldo
de 62 postos de trabalho, e o co-
mércio, com saldo de 60. A12

João Pedro, que conseguiu o primeiro emprego na Feira da
Empregabilidade, ao lado da analista de RH da Friuna, Caroline
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A Tribuna Piracicabana

Quarta-feira, 1º, e quinta-feira, 2 de maio de 2024

Coração de estudante
O coração jovem,O coração jovem,O coração jovem,O coração jovem,O coração jovem,
o qual busca oo qual busca oo qual busca oo qual busca oo qual busca o
sentido genuínosentido genuínosentido genuínosentido genuínosentido genuíno
da vidada vidada vidada vidada vida

Camilo Irineu
Quartarollo

Os estudantes
fincaram pé
nos campi  das

maiores universida-
des do mundo e so-
frem em sua liberda-
de de expressão. Os
EUA, que se conside-
ram o bastião da liberdade afron-
tam e ameaçam os jovens com pri-
sões pelo simples fato de defende-
rem uma Palestina livre e viva!

Este baluarte da democracia
americana, a tal Liberdade de ex-
pressão, sofre arranhões desde
sempre e com um falso moralis-
mo para criticar outros países
como o Brasil. Entretanto, os con-
gressistas do Capitólio se calam
sob o genocídio porque aliados a
grandes lobbies em seus manda-
tos. O tal Musk não disse nada
até agora, ele que se diz defensor
da liberdade de expressão. Aqui
no Brasil, a Direita também não

se manifesta, pois são
hóspedes desse governo,
atual Direita israelense.
Grandes ícones, comen-
taristas e inclusive filó-
sofos palestrantes, se
borram, desconversam
sobre Gaza para manter
a pose de intelectuais e
não atacar o problema
real de uma comunida-

de indefesa que será dizimada. Há
uma hipocrisia geral, tentando
inverter ou silenciar os fatos, o
óbvio. Tenta-se distorcer o foco
das manifestações legítimas, ale-
gando que sejam antissemitas -
contra os judeus. Não, os estudan-
tes se posicionam espontaneamen-
te em favor da Palestina atingida.

O movimento eclode também
na França e em vários países no
espírito do Vietnã dos anos ses-
senta, da resistência e lei do mais
fraco, nos corações de estudante,
de desafios humanitários. Os es-
tudantes vão aos campi protestar
em favor do povo palestino dila-

cerado pelo poder de Israel. Nos
EUA, já são mais de oitocentos
meninos e meninas presas pela
polícia e sob ameaça de expulsão
de seus cursos universitários. Nes-
sas universidades há cidadãos de
todo o mundo, brasileiros, hispâ-
nicos, europeus e, inclusive, ju-
deus, os quais sabem que o pro-
testo não é contra seu povo, mas
em favor dos Palestinos. O chão de
Gaza está crivado de crueldades,
de sangue inocente, um inferno a
céu aberto, pessoas enterradas vi-
vas em covas feitas por tratores
enormes, cadáveres de civis tortu-
rados. Quem lá assentará moradia?
Que horror! Há um milhão de pes-
soas restantes do povo palestino,
sem terem aonde ir e a máquina
de guerra israelense os acua, im-
pede ajuda de fora e promete in-

vasão a Rafah, a qual se houver,
exterminará um povo inteiro.

Ainda que pese o medo, pois
há forças hegemônicas mundiais
envolvidas, forças diabólicas,
mesmo assim protestam e gritam
por Gaza, a qual não pode abrir a
boca nem protestar, aliás, quan-
do se fala por Gaza se é recrimi-
nado, se é perseguido e se fazem
aos estudantes as mais variadas
ameaças, relegando-os a terroris-
tas, que não são. Nos EUA, por
exemplo, há medo entre os hispâ-
nicos de serem deportados, e há
tantos medos, mas também cora-
gem no coração jovem, o qual bus-
ca o sentido genuíno da vida e opta
pela ação justa, e por avançar e
por resistir e pelo direito a Vida.

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros,
como o Contos inacredi-
táveis da Vida adulta
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Viva o Primeiro de Maio!
Professora Bebel

Vivemos no Brasil
mais um Primei-
ro de Maio, Dia

Internacional de Luta
da Classe Trabalha-
dora sob o signo da
esperança. Desde o
início de 2023, com o
governo do presiden-
te Lula, nosso país vem recons-
truindo políticas públicas e res-
taurando direitos para as tra-
balhadoras e os trabalhadores.

Enfrentamos dificuldades,
por certo. A extrema direita que
foi agente do golpe de 2016 e que
governou o país na gestão de Jair
Bolsonaro segue ameaçando a de-
mocracia e tudo o que vem sendo
reconstruído. E não sente nenhum
constrangimento em se apoiar em
um bilionário estrangeiro, espe-
culador financeiro e incentivador
de golpes pelo mundo, para ata-
car as instituições brasileiras.

Os trabalhadores estão uni-
dos, por meio de suas mais impor-
tantes e representativas centrais
sindicais, movimentos sociais e um
conjunto de segmentos que traba-
lham para que o Brasil avance.
Ainda falta muito e os trabalha-

dores precisam se mo-
bilizar, entendendo que
o governo é composto
por forças de diversos
matizes políticos e que
é preciso fazer pressão
sobre um Congresso
Nacional composto por
maioria de forças liga-
das ao empresariado,
ao agronegócio, à ban-

cada da bala e a setores que não
prezam a democracia.

O salário mínimo voltou a
ter uma política de aumentos re-
ais, os estudantes filhos e filhas
da classe trabalhadora agora
têm o Programa Pé-de-Meia, um
incentivo monetário concreto
para que se dediquem aos estu-
dos sem precisarem trabalhar
para completarem a renda fami-
liar. O Programa Minha Casa
Minha voltou para construir ca-
sas para famílias de baixa renda
e classe média. A roda da econo-
mia voltou a girar, a inflação está
em queda, o crescimento do Pro-
duto Interno Bruto surpreendeu
o chamado "mercado". O desem-
prego está no mais baixo nível
desde 2015. Claro, o salário pre-
cisa melhorar, e muito, ainda.

Lamentavelmente, a situa-

ção do nosso estado de São Pau-
lo não é a mesma. Evidentemen-
te, as políticas nacionais têm im-
pacto positivo para os paulistas,
mas as políticas destrutivas, pri-
vatistas e violentas do governa-
dor Tarcísio de Freitas prejudi-
cam a educação, a saúde, os ser-
viços públicos de forma geral e
vão trazer prejuízos crescentes ao
transporte de massa (trens e
metro), ao abastecimento de água
e saneamento (Sabesp) e outras
áreas essenciais para a popula-
ção. As eleições municipais são
uma grande oportunidade para
consolidarmos os avanços em
todo o Brasil e, em particular no
Município de São Paulo e também
em Piracicaba, fazermos a virada
rumo a uma nova realidade.

Como professora, segunda
presidenta da Apeoesp, deputada
estadual, estou na luta contra a

privatização das escolas estaduais,
contra o confisco de R$ 10 bi-
lhões da Educação, contra a
opressão das plataformas digi-
tais sobre professores e estudan-
tes, por melhores salários e condi-
ções de trabalho para os profissio-
nais da educação, por educação
pública de qualidade para todas
e todos. Como cidadã, filiada do
Partido dos Trabalhadores, colo-
quei meu nome à disposição da
Federação Brasil da Esperança
(PT - PV - PCdoB) como pré-can-
didata a prefeita da Piracicaba.

O Primeiro de Maio é, portan-
to, um dia para comemorar avan-
ços, reafirmar compromissos, pre-
parar novas lutas e campanhas.
Tenho orgulho de ter nascido exa-
tamente no dia Primeiro de Maio,
no distrito de Artemis, na minha
querida Piracicaba. Por isso, é
uma data com muitos e impor-
tantes significados para mim.

Parabéns a todas as trabalha-
doras e trabalhadores piracicaba-
nos. Parabéns à classe trabalha-
dora no Brasil e no mundo!

———
Professora Bebel, de-
putada estadual pelo
P T , s e g u n d a  p r e s i -
denta da Apeoesp

José Renato Nalini

Não é fácil reto-
mar a condição
de "promissora

potência verde", que o
Brasil ostentava há al-
guns anos. Isso porque
a Amazônia continua
a sofrer a ação de or-
ganizações criminosas
internacionais. Ali, o crime com-
pensa. Os grupos locais logo se
aliam às gangues internacionais.
Juntos cometem crimes ambien-
tais, traficam drogas, exploram
pessoas, matam indígenas.

A floresta é celeremente des-
truída. Fica na promessa o aceno
à criação de economias verdes,
evidenciadoras de que a floresta
em pé é mais rentável do que aba-
tida por motosserra ou pelos cor-
rentões puxados por dois tratores.

É preciso uma estrutura de
peso para arregimentar aqueles
que foram cooptados pelo crime e
fazê-los se compenetrar de que a
licitude é mais segura e mais lu-
crativa. Sabe-se que os que real-
mente lucram com a delinquência
não estão no alvo das apurações e
investigações. Mesclam-se com
pessoas tidas por ilustres, aparen-
tam conformidade com a lei e com
a ética. Mas alimentam essa ca-
deia podre de ilícitos em profusão.

Aquilo que é dádiva da na-
tureza atrai  o malfeitor.  A
abundância de recursos natu-
rais convive com a ausência do
Estado, impregna-se de cor-
rupção e se vale da mais com-
pleta irregularidade fundiária.

Perpetra-se a delinquência à
la carte: crimes ambientais, grila-
gem de terras, tráfico de madeira,
animais e até de indígenas, mine-

Aquilo que éAquilo que éAquilo que éAquilo que éAquilo que é
dádiva dadádiva dadádiva dadádiva dadádiva da
natureza atrainatureza atrainatureza atrainatureza atrainatureza atrai
o malfeitoro malfeitoro malfeitoro malfeitoro malfeitor

ração ilegal, mortanda-
de dos que não se ajus-
tam às leis do cangaço.

São as comuni-
dades mais vulnerá-
veis que sofrem as pi-
ores consequências.
Existe um Tratado de
Cooperação Amazôni-
ca, mas parece que ele
não é observado co-

mo deveria. Propõe a empreen-
dedora cívica Ilona Szabó de Car-
valho a "implementação de um
plano de segurança multidimen-
sional para a região, em colabo-
ração com os países vizinhos".

Simultaneamente, deve-se
regular o mercado de carbo-
no e fazer com que ele possa
atrair o capital internacional.
Investir em bioeconomia, tu-
rismo sustentável e biotecno-
logia. Há tanto a ser feito!

Mais perto de nós, em outra
escala, os mananciais do extremo-
sul paulistano continuam sendo
ameaçados de extinção, com a mi-
crocriminalidade também organi-
zada, que desafia o poder público
e vai comendo o miolo dos derra-
deiros remanescentes - verdadei-
ros resíduos - da Mata Atlântica.
O verde pede socorro e seria exce-
lente fosse ouvido por todos!

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo

Ecossistema de ilicitudes

COLUNA ESPÍRITA Alvaro Vargas

Devemos estimular
a educação sexual

nas escolas?

Embora a erotização da so-
ciedade seja um processo
 que vem ocorrendo há dé-

cadas, desde o advento da inter-
net, que facilitou a transmissão
das informações, isto assumiu
uma proporção alarmante, em
face da divulgação de eventos
eróticos que afetam além dos
adultos, os jovens e as crianças.
Mesmo que a liberdade de ex-
pressão seja importante e repre-
sente uma evolução da socieda-
de, quando dissociada da res-
ponsabilidade, resvala para a li-
bertinagem. As crianças e jovens
expostos aos filmes e propagan-
das eróticas, afastam-se das brin-
cadeiras saudáveis, iniciando
uma maturação sexual antecipa-
da, com consequências negativas
tanto no aspecto físico como no
emocional e espiritual. No caso
dos adolescentes, a sexualidade
precoce é a causa da promiscui-
dade, resultando no aumento
dos casos de gravidez nesta fai-
xa etária, consequentemente em
gestações de alto risco, tanto para
as jovens como para os nascitu-
ros. Para estas gestantes, além
do impacto que sofrem em sua
saúde física e mental, surgem
as dificuldades não previstas,
tanto no aspecto econômico
como na frequência escolar, in-
clusive limitando o ingresso no
mercado de trabalho, pois, ge-
ralmente, a responsabilidade de
criar a criança fica apenas a car-
go da menina e dos seus pais.

Para enfrentar esta situação,
alguns legisladores, geralmente
despreparados e influenciados
por questões ideológicas, têm
buscado implementar um pro-
grama de educação sexual nas
escolas. Isto tem gerado discus-
sões intermináveis sem qualquer
resultado prático e com conse-
quências lamentáveis. Na opinião
do Espírito Joanna de Ângelis
(FRANCO, D. P. Adolescência e
vida, cap. 2), "quando se preten-
de transferir para a Escola a res-
ponsabilidade da educação sexu-
al, corre-se o risco, que deverá
ser calculado, de o assunto ser
apresentado com leveza, irres-
ponsabilidade e perturbação do
próprio educador, que vive con-
flitamente o desafio, sem que
haja solucionado nele próprio de
maneira correta. Anedotário
chulo, palavreado impróprio, exi-
bição de aberrações, são normal-
mente utilizados como temas
para as aulas de sexo, a desser-
viço da orientação salutar, mais
aturdindo os adolescentes tími-
dos e inseguros e tornando cíni-

AlgunsAlgunsAlgunsAlgunsAlguns
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cos aqueles mais audaciosos".
Segundo o Espírito Emmanuel
(XAVIER, F. C. O Consolador,
questão-111), "os professores do
mundo, todavia, considerando o
quadro legítimo das exceções,
ainda não passam de servidores
do Estado, angustiados na con-
corrência do profissionalismo.
Na sagrada missão de ensinar,
eles instruem o intelecto, mas, de
modo geral, ainda não sabem ilu-
minar o coração dos discípulos,
por necessitados da própria ilu-
minação. Examinada a questão
desse modo, e atendendo às cir-
cunstâncias das posições evoluti-
vas, consideramos que os pais são
os mestres da educação sexual de
seus filhos, indicados natural-
mente para essa tarefa, até que o
orbe possua, por toda parte, as
verdadeiras escolas de Jesus."

Por ser o nosso planeta um
mundo de provas e expiações,
abrigando uma parcela expres-
siva de sua população devotada
a sexolatria, uma questão tão
importante quanto a educação
sexual dos filhos não pode ser
"terceirizada". Na opinião de
Emmanuel (obra citada), "os pais
são os mestres da educação se-
xual de seus filhos, indicados
naturalmente para essa tarefa,
até que o orbe possua, por toda
parte, as verdadeiras escolas de
Jesus, onde a mulher, em qual-
quer estado civil, se integre na
divina missão da maternidade
espiritual de seus pequenos tute-
lados e onde o homem, convoca-
do ao labor educativo, se trans-
forme num centro paternal de
amor e amoroso respeito para
com os seus discípulos". A res-
peito desta questão, o médium
Chico Xavier (BACCELI, C. A.
O Evangelho de Chico Xavier,
ítem-140), considera que "a
educação sexual é assunto a ser
conduzido seriamente, no futu-
ro, porque, no presente, em
nosso âmbito pessoal, ignoramos
onde estarão os professores
para semelhante disciplina".

———
Alvaro Vargas, engenhei-
ro agrônomo-Ph.D., pre-
sidente da USE-Piracica-
ba, palestrante espírita

cia governamental de
financiamento da
pesquisa em biomedi-
cina e saúde pública,
despendem anual-
mente quase meio bi-
lhão de dólares com
esse objetivo. O siste-
ma é altamente sele-
tivo e, para alcançar
a meta,  a  pessoa

precisa ultrapassar várias bar-
reiras. Uma exposição deta-
lhada sobre o assunto foi feita
nessa conferência. Assunto de
extrema importância para a
pesquisa médica mundial!

———
Jose F. Höfling, bi-
ólogo, FOP-Unicamp

Médicos-cientistas nos EUA

ATerceira confe-
rência da FA-
 PESP 2024 dis-

cutIu sobre a forma-
ção de médicos-cien-
tistas nos Estados
Unidos. A formação
de médicos-cientis-
tas, capazes de reali-
zar pesquisas de labo-
ratório e traduzir
suas descobertas em tratamen-
tos para os pacientes, tornou-se
um componente muito impor-
tante para a estruturação de sis-
temas de saúde consistentes.
Nos Estados Unidos que são o
líder mundial em pesquisa mé-
dica, os Institutos Nacionais de
Saúde (NIH), a principal agên-

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555

O segundo coração
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por naturezapor naturezapor naturezapor naturezapor natureza

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Éum músculo
pouco conheci-
do pelas pesso-

as em geral, mas de
grande relevância. E não
só porque é indispen-
sável para podermos fi-
car de pé e caminhar.

O sóleo, localizado
na parte inferior da panturrilha, é
um daqueles órgãos multifaceta-
dos que não apenas nos mantém
erguidos, mas contém duas veias
importantes em seu interior que
desempenham um papel funda-
mental na circulação sanguínea.

Por isso, costuma ser cha-
mado de "segundo coração".

Tem muita massa muscu-
lar. E é composto principalmen-
te de tecido muscular puro, e
não tanto de tecido conjunti-
vo como outros músculos.

"O sóleo é essencial para
qualquer atividade realizada
em pé ou caminhando", explica
o médico Marc Hamilton, da
Universidade de Houston, nos
EUA, à BBC News Mundo.

Dependendo da sua função,
os músculos do corpo são compos-
tos por diferentes tipos de fibras.

Para os músculos que man-
têm a estrutura do corpo - como os
do interior das costas, que mantêm
a coluna vertebral ereta -, o corpo
usa fibras de contração lenta.

São fibras que, embora não
sejam feitas para realizar movi-
mentos bruscos, apresentam
grande resistência e podem per-
manecer contraídas por horas
com poucos sintomas de fadiga.

É o que permite que você fi-
que em pé ou caminhe por longos
períodos de tempo.

Por outro lado, existem os
músculos das mãos, das pernas

e dos braços, que con-
têm fibras de ação rá-
pida - ou seja, fibras
que se contraem e re-
laxam quase instanta-
neamente para reali-
zar os movimentos de
que somos capazes.

O sóleo, como um
músculo estrutural
que ajuda você a se
manter erguido, possui

uma grande composição de tecido
de contração lenta, o que o torna
capaz de gerar grandes quanti-
dades de energia sem entrar em
fadiga muscular facilmente.

O sóleo possui uma grande
quantidade de fibra muscular, e a
fibra muscular possui um elemen-
to que é fundamental para a gera-
ção de energia, as mitocôndrias.

Devido ao grande número
de mitocôndrias, vemos que quan-
do o estimulamos, ele gera uma
grande quantidade de energia.

Mas não devemos esquecer
que o sóleo consegue bombear
sangue através de suas veias
contra a gravidade, levando o
sangue acumulado nas pernas
para o coração... existem vários
trabalhos científicos sobre tudo
isso. Não devemos esquecer que
o ser humano é um andarilho por
natureza e para manter este
músculo tão diferente dos outros
sempre em forma, não adianta
só fazer academia de muscula-
ção... precisamos andar 30 mi-
nutos todos os dias... Bom dia.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico
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TRABALHO
Palavra forte: trabalho.

Pode se dizer que ninguém se
realiza sem o trabalho. Significa
não apenas a sobrevivência, mas
acima de tudo, a dignidade. Por
esse e outros motivos, a data de
hoje, 1 de maio, legitimada no
mundo inteiro, deve ser exalta-
da. É indispensável as partes te-
rem a real noção das exigências,
ou seja, a consagração só é pos-
sível quando as funções do em-
pregador e do empregado se
completam. São respeitadas. Cabe
as autoridades se preocuparem
com leis/normas que favoreçam

o emprego. O acerto de um país
pode ser avaliado pela quantida-
de de serviços oferecidos/ocupa-
dos. Detalhe: no mundo de hoje,
é importante, principalmente
quando jovem, saber escolher
uma profissão. O trabalho é fun-
damental e ao mesmo tempo pra-
zeroso, notadamente quando
envolve um profissional de ver-
dade. Celebremos o trabalho.

PONTO FINAL
Tempo suficiente para

cuidar: como estará o grana-
do do "Barão da Serra Ne-
gra" na Copa Paulista/24?
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A fome vem de longe

Ahistória do ali-
mento é a his-
 tória do pró-

prio homem. A primei-
ra demanda que o ho-
mem tem para viver é
justamente a de co-
mer. A segunda é a de
manter-se em segu-
rança. Sem ela, ele não
come, como também
não tem direito à habitação, à
vestimenta, que são os dados fun-
damentais do princípio da vida.

Agora vejo na mídia que o
problema da fome voltou a ser
alvo de preocupações muito
grandes. O Presidente Lula,
desde que assumiu a Presidên-
cia pela primeira vez, se preo-
cupou com esse problema e já
falava na obrigatoriedade de
que as pessoas tivessem asse-
guradas três refeições por dia,
café, almoço e jantar. Para isso
criou vários mecanismos para
ajudar a diminuir e eliminar a
mais terrível das ameaças à
vida, que é justamente a fome.

Eu também sempre me pre-
ocupei com o problema. Nas Na-
ções Unidas, em 1985, logo que
assumi a Presidência da Repú-
blica, ocupei aquela tribuna, em
que o Brasil abre a Assembleia
Geral, para dizer o seguinte:

"- Para que haja
paz, tem de haver de-
mocracia e liberdade.
Liberdade contra a
fome. O mundo não
pode ter paz enquanto
existir uma boca fa-
minta em qualquer lu-
gar da terra, uma cri-
ança morrendo sem lei-
te, um ser humano

agonizando pela falta de pão. Os
alimentos não podem continuar
sendo apenas mercadorias espe-
culativas das Bolsas. A ciência e
a técnica estão aí, através da en-
genharia genética, anunciando
uma nova era de abundância. A
humanidade, que foi capaz de
romper as barreiras da Terra e
partir para as estrelas longínquas,
não pode ser incapaz de extirpar a
fome. O que se necessita é de uma
vontade mundial, é de uma deci-
são sem vetos. É urgente um pla-
no de paz pela extinção da fome.

O Brasil, que vive o parado-
xo de ser grande produtor de
alimentos, enquanto luta para
eliminar do seu território os
bolsões de fome, está disposto a
participar com entusiasmo de um
grande esforço de mobilização
da comunidade internacional
para eliminar esse flagelo antes
do fim do século." (Eu falava em

1985, quando estávamos perto
da mudança para o século 21.)

"Este desafio poderá ser a
oportunidade para que a ONU e
suas agências superem o descré-
dito do multilaterismo, demons-
trando sua eficácia e validade."

Os que trataram do assunto
depois de mim, naquele cenário,
não me creditaram essas palavras.

Na Presidência da Repúbli-
ca, criei o Programa do Leite:
oito milhões de crianças recebi-
am um litro por dia. E a UNES-
CO concedeu um prêmio ao nos-
so País dizendo que se tratava
do maior programa de fome e
crianças no mundo inteiro.

Agora o IBGE publica uma pes-
quisa PNAD, dia 26/04, mostran-
do queda nos níveis de inseguran-
ça alimentar no Brasil. Segundo
essa pesquisa, 4,1% dos domicílios
brasileiros têm insegurança grave,
e esse percentual representa 8.671
milhões de brasileiros. É ainda um

número assustador, mas, sem
dúvida, é o maior trunfo do Go-
verno Lula até agora, quando esse
grupo de pessoas caiu cerca de
76%, passando de 15,5% para 4%
da população brasileira, o que re-
presenta um dado muito positi-
vo. Em número de pessoas, 24,4
milhões de brasileiros. É um feito
extraordinário, que, não sei por
quê, não tem sido explorado.

O que temos a lamentar é
que, segundo o IBGE, 4,1% dos
brasileiros vivem em inseguran-
ça alimentar grave. No Norte,
7,7% dos domicílios; no Nordes-
te, 6,2%; no Sudeste, 2,9%; e 2%,
no Sul do País. Assim a desigual-
dade interna é gigantesca.

O Governo Lula tem o gran-
de trunfo de ter, no seu primei-
ro Governo, tirado o Brasil do
Mapa da Fome. Agora o desafio
do Governo deve ser o de en-
frentar essa desigualdade, que,
aliás, vem de longo tempo, con-
trariando o art. 3º, inciso III,
da Constituição, que preconiza
entre os objetivos fundamentais
da República: "reduzir as desi-
gualdades sociais e regionais".

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

O que fazerO que fazerO que fazerO que fazerO que fazer
para mudarmospara mudarmospara mudarmospara mudarmospara mudarmos
a mente daa mente daa mente daa mente daa mente da
sociedadesociedadesociedadesociedadesociedade
brasileira, quebrasileira, quebrasileira, quebrasileira, quebrasileira, que
não cessa emnão cessa emnão cessa emnão cessa emnão cessa em
desvalorizardesvalorizardesvalorizardesvalorizardesvalorizar
os verdadeirosos verdadeirosos verdadeirosos verdadeirosos verdadeiros
trabalhadores?trabalhadores?trabalhadores?trabalhadores?trabalhadores?

Helinho Zanatta

1º de Maio, Dia do
Trabalhador. A
data é uma referên-

cia à luta de trabalha-
dores norte-america-
nos que, para reivindi-
car uma redução da
carga horária de traba-
lho (12 para 8 h), or-
ganizaram uma greve no dia 1º
de maio de 1886, em Chicago. A
paralisação, mesmo pacífica, aca-
bou em conflito com a polícia, com
pessoas feridas e até mortas.

Felizmente, de lá pra cá, hou-
ve grande evolução na relação en-
tre os empresários e os trabalha-
dores, com redução de conflitos,
seja a partir de leis para regula-
mentar essa relação e também di-
álogos. Quero, assim, falar sobre a
minha relação como ex-prefeito de
duas cidades com os servidores
públicos, sempre com a participa-
ção do sindicato da categoria.

Ao chegar à Prefeitura de
Charqueada, como vice-prefeito,
percebi que era preciso dar um
choque de gestão. Para isso, era
preciso motivar o servidor pú-
blico, seja com salário justo, trei-
namento e qualificação, mas

também trazê-lo para
um projeto maior:
Charqueada. Com di-
álogo, fomos avan-
çando e o que era um
plano de governo polí-
tico-partidário tornou-
se uma proposta tam-
bém dos servidores.

Como prefeito de
Charqueada por duas

gestões, o trabalho com os servi-
dores continuou e foi ampliado,
porque todos já conheciam o meu
jeito de administrar e a vontade
de servir a população. Charquea-
da foi a cidade que acolheu a mim
e a minha família e, como contri-
buição a tudo isso, a minha mis-
são era garantir melhoria da qua-
lidade de vida para todos e todas.

Anos depois, a convite de
amigos, levei levar a minha ex-
periência administrativa para
São Pedro. Os amigos sabiam do
meu trabalho resolutivo em
Charqueada e me indicaram para
disputar a eleição para prefeito.
Relutei, mas acabei aceitando o
desafio como mais uma missão.
Fiz campanha, das mais difíceis,
mas o nosso grupo obteve êxito e
fui eleito prefeito da cidade.

A situação da Prefeitura não

O 1º de Maio e o gestor público

era boa, problemas para todos os
lados e, claro, os servidores esta-
vam desmotivados. Era preciso, ao
assumir o Executivo, conquistar a
confiança dos servidores, também
com diálogo e motivação. Foi uma
tarefa difícil, mas com diálogo
mostramos o nosso projeto ao
servidor, que foi sendo motivado
a aderi-lo, porque era bom para
todos, servidores e a população.
O projeto maior: São Pedro.

Falando de minha experiên-
cia administrativa passada re-
centemente em duas cidades, re-
meto agora para este ano de elei-
ções municipais. Tenho certeza
de que essas eleições são impor-
tantes e serão divisoras de água
em nossa cidade. Sim, nossa ci-
dade porque também nasci aqui,
na Vila Rezende, em 1963, filho

de agricultores. O futuro de Pi-
racicaba muito me preocupa.

O clima eleitoral já é motivo
de conversas em todos cantos, de
bares a partidos políticos. Todos
têm suas opiniões, críticas e su-
gestões. Mas, o importante será
que o eleitor de Piracicaba pense
no seu voto para prefeito e verea-
dores. Piracicaba, há anos, dei-
xou de ser uma grande cidade.
Piracicaba agora é uma metrópo-
le, com mais de 400 mil habitan-
tes, e tem significado importante
para a Região, o Estado e o País.

Nas próximas eleições, tere-
mos a decisão de dar a um prefei-
to e a 23 vereadores a oportuni-
dade de administrar Piracicaba
por quatro anos. Esses novos
"administradores" terão pela
frente enormes desafios e todos
eles precisarão contar com os ser-
vidores públicos municipais, com
salários justos, qualificação e
principalmente diálogo. Sem seus
7880 servidores municipais, fica-
rá muito difícil governar uma ci-
dade do tamanho e da importân-
cia de Piracicaba. Viva o 1º de Maio.

———
Helinho Zanatta (PSD),
deputado estadual, 3º
Vice-Presidente da Alesp

Segurança Pública
Dirceu Cardoso Gonçalves

O governo federal prepara a
 minuta da Proposta de
Emenda Constitucional

(PEC) que institui a coordenação
da União na Segurança Públi-
ca, uniformiza diretrizes a se-
rem observadas por Estados e
Municípios e amplia a atuação
da Polícia Federal no combate
ao crime organizado. A informa-
ção foi prestada, em entrevista,
pelo Secretário Nacional de Se-
gurança Pública, Mário Sarru-
bbo, que prega a ampliação dos
canais de comunicação entre os
entes federais, estaduais e mu-
nicipaisda administração policial
para a solução coordenada e efi-
ciente dos eventos criminosos.

Essa reestruturação poderá
ser muito eficiente, levando-se em
consideração que o crime organi-
zado está presente em todo o ter-
ritório nacional e até no exterior.
Logo, por questões logísticas, de
recursos e jurisdição, combatê-lo
é tarefa da Polícia Federal, caben-
do às políciais (Civil e Militar) dos
Estados eas guardas dos Municí-
pios apenas colaborar, quando o
evento ocorrer em sua área de atu-
ação. A Federal, é bom lembrar,
além de seus recursos natos, tem
toda a interlocução com as políci-
as dos países vizinhos e também

com a Interpol, que atua em todo
o mundo. Cada nível atuando so-
bre suas responsabilidades, certa-
ente  sobrarão mais tempo e re-
cursos para as policiais estaduais
e municipais atuarem sob re a pro-
blemática criminosa local.

A nova postura é resultado da
atuação do ministro da Justiça,
Ricardo Lewandowiski, deverá
trazer mais investimentos para a
área, não só para o custeio dos ser-
viços federais mas também para
apoio às novas atividades que ve-
nham a ser atribuídas a Estados e
Municípios. Atualmente o grosso
da Segurança Pública é mantido e
custeado pelos Estados e são mui-
tas as queixas da falta de coorde-
nação e de relacionamento entre
as 27 unidades federativas, defi-
ciência que torna difícil o controle
da circulação de criminosos e da
prevenção de eventos  dessa natu-
reza. O Municipio, que também se
transformará em ente de seguran-
ça após a aprovação da PEC, não
tem hoje atuação sistematizada na
área, à exceção dos que, à duras
penas e vencendo obstáculos legais,
criaram suas guardas civis como
auxiliares das forças estaduais.

Durante décadas os municí-
pios mais desenvolvidos - especi-
almente as capitais - possuíram as
guardas noturnas que, aos pou-
cos, foram perdendo a finalidade.

União assumirá aUnião assumirá aUnião assumirá aUnião assumirá aUnião assumirá a
responsabilidaderesponsabilidaderesponsabilidaderesponsabilidaderesponsabilidade
pela Segurançapela Segurançapela Segurançapela Segurançapela Segurança
PúblicaPúblicaPúblicaPúblicaPública

Vieram as guardas municipais,
encarregadas basicamente da pro-
teção ao patrimônio do Município
e impedidas de atuar no policia-
mento. Só com a chegada das
Guardas Civis é que o Município
apssou a atuar no policiamento
e, mesmo assim, com limitações
impostas pela legislação.  Onde
funcionam, as Guardas Civis cos-
tumam possuir efetivo maior do
que o das polícias estaduais.

O secretário Mario Sarrubo
não revelou detalhes da PEC -
como a participação de cada ente
federado, justificando que esses
pormenores ainda estão em elabo-
ração e antes de serem divulgados
deverão passar pelo ministro da
Justiça e pelo presidente da Repú-
blica para depois ser a proposta apre-
sentada ao Congresso Nacional.

Desde a posse de Lewando-
wski - um profissional afeito à Se-
gurança Pública, onde atuou an-
tes de tornar-se ministro do Su-
premo Tribunal Federal, onde
aposentou-se ao completar 75 anos
de idade - é tida como certa a am-
pliação da ação federal nos pro-
cessos de segurança. O incidente

da penitenciária federal de Mos-
soró RN, onde dois apenados diri-
gentes do PCC (Primeiro Coman-
do da Capital) fugiram e passa-
ram 50 dias caçados na região, le-
vou o ministério da Justiça a alte-
rar o sistema de segurança dos
cinco presídios federais, que são
de segurança máxima. Agora to-
dos eles receberão muralhas e no-
vos métodos de operação e guar-
da. Agora teremos a ação federal
sobre a segurança genérica.

A área da Segurança Pública
é nevrálgica e enfrentou muitos
problemas nas últimas décadas.
Idéias nem sempre exeqüíveis fo-
ram implementadas por governos
muitas vezes inseguros. Hoje o
grande problema  é a falta de co-
municação entre as unidades fe-
derativas. Se, além de colocar a
Polícia Federal mais ativa em rela-
ção ao crime organizado e poten-
cializar o relacionamento perma-
nente entre as polícias dos Esta-
dos (e até dos Municípios), a PEC
em gestação poderá prestar um
bom serviço à comunidade.

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigente
da Associação de Assis-
tência Social dos Polici-
ais Militares de São
Paulo); e-mail: tenente
dirceu@terra.com.br

As profissões importantes
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Douglas S. Nogueira

Muitas profis-
sões no Brasil
são tidas co-

mo desprezíveis e sem
importância pela so-
ciedade em geral, no
entanto, são as mes-
mas que de uma ma-
neira ou de outra im-
pulsionam, edificam e caracte-
rizam todo o nosso país.

Dona de casa ou diarista
como queira, pedreiro, servente,
faxineiras (os), varredores e cole-
tores públicos de lixo são apenas
algumas das profissões de valor
que a sociedade brasileira de um
modo em geral, ainda não apren-
deu a respeitar e valorizar.

No Exterior a coisa muda de
figura, profissões como essas são
valorizadas ao extremo tanto em
questão de remuneração como no
valor individual de cada pessoa
que exerce tais funções. Por que
razão nossa cultura e maneira de
pensar, estão ainda tão distante
dos estrangeiros? Não valoriza-
mos nossa gente, principalmente
a classe trabalhadora munida de
pegada, valentia, caráter infeliz-
mente não valorizamos, damos
mais valor ao futebol, aos políti-
cos e aos montadores de cavalos
e touros em dias de rodeio.

Para muitos brasileiros, o fato
de uma pessoa coletar lixo pelas
ruas correndo incessantemente
atrás de um caminhão reciclador,
catar humildemente latinhas ou
vender produtos paraguaios na
feira do domingo é algo vergonho-
so, ridículo que não merece aplau-
sos. Na cabeça de tal gente deve-
mos aplaudir os políticos cor-
ruptos, os jogadores mercenári-
os ou as dançarinas de funk que
se exibem de forma descaracte-
rizada a uma pessoa de bem.

Profissão de valor e importân-
cia digna de aplausos, é aquela que
de uma forma ou de outra traz-
nos benefícios como é o caso do
leiteiro ou do padeiro quer acorda
às 5hs00 da manhã para preparar
o pão que irá ser algo de impor-
tância no café matinal do traba-
lhador ou da criança preste a ir ao
colégio, ou mesmo do jornaleiro
que com seu esforço em entregar
jornais em meio ao pôr do Sol, traz-
nos o benefício da cultura e infor-
mação. Esses e tantos outros ser-
viços são dignos de aplausos, res-
peito, valorização de nossa parte,
devemos então parar, raciocinar e
enxergarmos o tamanho da impor-
tância desses profissionais.

Em faculdades, por exemplo,

atos de desprezo por
parte de alguns alunos
em relação a faxinei-
ros, porteiros e servi-
çais em geral é algo a
ser ressaltado. Des-
prezam tais pessoas
com ar de arrogância,
achando eles os alu-
nos que são os donos
da verdade, reis do

mundo, mal sabem que tais faxi-
neiros limpam as imundices dei-
xadas por eles dentro dos ba-
nheiros, que limpam as carteiras
que serviram de instrumentos
para cola nas provas, mal sabem.

Empresas são outros exem-
plos a serem ressaltados. Funcio-
nários do administrativo em di-
versos casos são arrogantes e se
acham ricos, sócios da empresa,
quando necessitam passarem pela
produção transitam pela fábrica
como se fossem presidentes da CI-
ESP ou acionistas da Bolsa de Va-
lores. Pessoas assim além de tudo,
não possuem o conhecimento de
que o maior bem capital de uma
empresa está contido na força bra-
çal da produção, e que, além dis-
so, gastos deles da administração
são tidos como despesas, perda de
lucro para a organização, já os gas-
tos da produção são tidos apenas
como custos variáveis que são res-
sarcidos com a força daquele ope-
rador, que nem sequer recebe um
bom dia do arrogantinho ou ar-
rogantinha da área administra-
tiva, pelo simples fato de estar
vestido de macacão, uniforme, ou
ter as mãos sujas e calejadas.

O que fazer para mudarmos
a mente da sociedade brasileira,
que não cessa em desvalorizar os
verdadeiros trabalhadores? O que
fazer para colocar na mente dessa
gente arrogante e ingrata, que as
profissões mais humildes são as
mais importantes? A esperança é
que um dia a solução venha à tona.

———
Douglas S. Nogueira,
Blog: www.douglass no-
gueira. blogspot.com; e-
mail: douglas_s nogueira
@yahoo.com.br
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Pitbull resgatado pela Prefeitura
acorda de coma e se recupera
Além do pitbull, que teve de passar por transfusão de sangue, um filhote,
também em estado grave, e mais 4 cães foram resgatados na sexta-feira (26)

José Antonio
Fernandes Paiva

Nesta quarta, dia
1° de maio, Dia
do Trabalha-

dor(a), a Central Úni-
ca do Trabalhador
(CUT) e as demais cen-
trais sindicais farão
atos políticos e cultu-
rais em todo o país para mobili-
zar a classe trabalhadora em tor-
no de pautas que englobam a de-
fesa de direitos, democracia e de-
senvolvimento econômico para
gerar mais empregos e renda
para a população brasileira.

Uma dessas pautas é a redu-
ção da taxa de juros definida pelo
Banco Central (BC), a Selic - taxa
básica de juros da economia e
principal instrumento de política
monetária utilizado pelo Banco
Central do Brasil para controle da
inflação, serve como referência
para todas as outras taxas de ju-
ros do país e vem se mantendo
em patamares elevados há quase
três anos. Atualmente em 10,75%
ao ano, é uma das mais altas do
mundo, ainda que o Conselho
de Política Monetária (Copom)
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venha reduzindo a
taxa a "a conta-gotas".

Mas os juros al-
tos  são  péss imos
para o desenvolvi-
mento econômico, o
que, por consequên-
cia, prejudica a popu-
lação brasileira, em
especial as camadas
com rendas menores.

Ou seja, é a classe trabalhado-
ra que sofre pagando juros al-
tos em financiamentos, cartão
de crédito e todas as demais
operações financeiras, e não per-
mite maior geração de empregos.

Juros altos, aumentam os
preços, encarecem os emprésti-
mos e empurram o consumo
para baixo e assim, o comércio
fica enfraquecido, a produção
diminui e as empresas, sem ter
para quem vender, deixam de
expandir seus negócios, empre-
gando menos trabalhadores.

Mas, ainda assim, o Brasil
possui uma das maiores taxas de
juros reais de todo o mundo, o
que prejudica a economia, au-
menta o endividamento das fa-
mílias e do Estado, terminando
por frear a geração de empregos.

O desafio do movimento sindical
reside na promoção do trabalho

Só os bancos e os especuladores
financeiros ganham com as altas
taxas de juros, o restante da soci-
edade é bastante prejudicada.

Ainda que dados da Pesqui-
sa Nacional por Amostra de Do-
micílios (PNAD) de 2023 desta-
que uma melhoria nas condições
de vida da população, com a to-
talidade dos rendimentos fami-
liares em torno de R$ 398,3 bi
em 2023, sendo que o rendimen-
to médio por pessoa atingiu R$
1.848, o maior desde o início da
série da Pnad, em 2012. Em rela-
ção a 2022, a renda média per
capita apresentou alta de 11,5%,
é preciso acender o alerta ama-

relo, pois o cenário ainda requer
que estejamos atentos ao goteja-
mento do bendito "conta-gotas".

Não há dúvidas que precisa-
mos olhar para o mundo do tra-
balho como uma oportunidade de
todos crescermos. E, nesse senti-
do é importante fazer parte das
negociações implementadas nas
diversas categorias de trabalha-
dores, as variáveis são muitas, as
categorias são diversas junto ao
mesmo empregador, então preci-
samos nos atualizar e estar sem-
pre conectados e olhar com espe-
cificidade cada categoria é fun-
damental para sustentar traba-
lhadores ativos e estimulados.

Enfim, não se pode negar a
urgência de criar empregos, uma
das principais preocupações dos
sindicatos, que estão constante-
mente informados e coordena-
dos para assegurar avanços
para os trabalhadores, que im-
pulsionam a economia e as opor-
tunidades que todos buscamos.

———
José Antonio Fernan-
des Paiva, presidente
do Sindicato dos Ban-
cários de Piracicaba e
Região (Sindban)

Tio Paulo e o cachorro Joca
um reflexo de uma so-
ciedade que muitas ve-
zes prioriza o espetá-
culo midiático em de-
trimento da dignida-
de humana. Empresas
aproveitam-se dessas
tragédias para promo-
ver seus produtos, in-
fluenciadores e tik-
tokers capitalizam em

cima do sofrimento alheio, en-
quanto o verdadeiro valor da
vida é relegado a segundo plano.
Centenas, se não forem milhares
de pessoas riram e se divertiram
com o caso do idoso em uma ca-
deira de rodas, morto. Muitos
imitaram, fizeram "chacota", ri-
dicularizaram o homem morto.

É urgente que repensemos
nossas prioridades e valores
como sociedade. Devemos bus-
car um equilíbrio entre o respei-
to aos direitos dos animais e a
valorização da vida humana.
Não podemos permitir que a su-
perficialidade das redes sociais e
o sensacionalismo midiático de-
sumanizem nossas relações e
obscureçam a verdadeira essên-
cia da solidariedade e compaixão.

O caso de "Tio Paulo" e a co-
moção em torno da morte de
Joca são dois lados da mesma
moeda, uma moeda que revela
as contradições e desafios mo-
rais de nossa era digital. Cabe a
nós, como indivíduos conscien-
tes e responsáveis, escolhermos
o caminho da empatia e do res-
peito mútuo, reafirmando o va-
lor sagrado de toda forma de
vida, seja ela humana ou animal.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Gregório José

Dois episódios
que recente-
mente abalara

a opinião pública nos
força a mergulhar em
uma profunda reflexão
sobre os valores que re-
gem nossa sociedade
contemporânea. A mor-
te de um cão, Joca, em um voo ope-
rado pela Gol, desencadeou uma
comoção sem precedentes, levan-
do tutores de cães da raça "Golden
Retriever" a se manifestarem em
defesa da regulamentação do
transporte aéreo de animais de
grande porte. É inegável o amor e
a devoção que muitos nutrem por
seus companheiros caninos, e a
busca por melhores condições
para sua segurança é louvável.

No entanto, enquanto milha-
res de pessoas se mobilizavam em
defesa dos direitos dos animais,
um incidente paralelo, tão peculi-
ar quanto trágico, passou desper-
cebido por grande parte da socie-
dade. Refiro-me ao caso de "Tio
Paulo", como ficou conhecido, em
que o corpo de Paulo Roberto Bra-
ga foi levado por sua própria so-
brinha a uma agência bancária
com o intuito de sacar um emprés-
timo póstumo. Este evento, ao con-
trário do ocorrido com Joca, não
suscitou uma onda de solidarie-
dade ou indignação pública, mas
sim se tornou motivo de piadas
e memes nas redes sociais.

É profundamente perturba-
dor constatar como a morte de
um ser humano, um ente queri-
do, pode ser trivializada e trans-
formada em entretenimento vir-
tual, enquanto a perda de um ani-
mal desperta uma comoção global.
Não pretendo desmerecer o amor
e o respeito pelos animais, mas
questiono os critérios que regem a
nossa sensibilidade e empatia.

O caso de "Tio Paulo" não é
apenas um incidente isolado; é
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Luiz Claudio
Marcolino

Após seis anos de
uma política con-
  tra a classe tra-

balhadora, vivemos sob
um governo, o gover-
no do presidente Luiz
Inácio Lula da Silva,
que, em 15 meses criou
2,2 milhões de vagas com carteira
assinada. Com isso, o país conta
com 46,23 milhões de pessoas em
empregos formais. É o maior esto-
que de vagas com carteira assinada
desde o início da série histórica do
Cadastro Geral de Empregados e De-
sempregados (Caged), em 2002.

Somente no estado de São
Paulo são 14,075 milhões de pes-
soas em funções com carteira de
trabalho assinada. Esses dados
foram apresentados ontem pelo
Novo Caged do Ministério do
Trabalho e Emprego (MTE).

As comemorações que acon-
tecem em todo mundo nesse 1º
de Maio, Dia do Trabalhador e
da Trabalhadora, são importan-
tes momentos de reflexão porque
a luta por melhores salários e me-
lhores condições de trabalho não
podem parar. Como o presidente
Lula defende, se o trabalhador
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tem melhor renda, se
ele trabalha em um
ambiente saudável,
tem as condições de
exercer sua função
com tranquilidade, ele
produz mais e vai uti-
lizar seu dinheiro mo-
vimentando a econo-
mia, utilizando sua
renda para o lazer e o

consumo da sua família. Aí vem
mais educação, mais saúde, mais
moradia para todos e todas.

Historicamente a luta pelos
direitos trabalhistas no Brasil che-
gou com os imigrantes italianos.
Na Europa, já com algumas con-
quistas - passaram a defender no
Brasil redução de jornadas e cria-
ram as associações e os sindica-
tos. A entidade da qual fui presi-
dente, o Sindicato dos Bancários
de São Paulo, Osasco e Região foi
criada como associação em 1922 e
instituída como sindicato em 1923.
Há mais de um século a luta sindi-
cal vem atuando para garantir os
direitos. Para os proprietários de
empresas é claro que não interes-
sa sindicatos dos empregados for-
talecidos. No entanto, o sindicato
patronal se mantém unido e atu-
ante na narrativa de desconstruir
os sindicatos de trabalhadores.

Dia de reflexão - 1º de Maio

Muitos trabalhadores ignoraram
esse conceito e permaneceram uni-
dos e na luta, apesar dos ataques
que retiraram direitos desde 2016.

Como a descaracterização
do MEI (Microempreendedor
Individual). Essa é uma excelen-
te alternativa para os trabalha-
dores e o atual mercado, com o
formato híbrido (presencial e
home office), com as consulto-
rias, contratações por projetos.
Para os prestadores de serviços,
que foram formalizados, como
pedreiros, cabeleireiros e outros.

O problema é a pejotização
(contratação de Pessoa Jurídica
para a função de um trabalha-
dor). Permitida por lei, a prática
é uma fraude à essência do MEI e
à Consolidação das Leis do Tra-
balho (CLT). Ser empreendedor e
trabalhar para um mesmo empre-
gador é uma forma de evitar o
registro e isso é prejudicial ao tra-
balhador que perde direitos como
férias, 13º salário, Participação

nos Lucros e Resultados (PLR),
seguro-desemprego, que são con-
quistas do movimento sindical.

Ser empreendedor, ser dono
do próprio negócio não é ruim.
Para prestadores de serviços, o
MEI formalizou o trabalho e ga-
rantiu direitos, como licença mé-
dica, licença maternidade. Mas,
os empresários passaram a con-
tratar trabalhadores como Pes-
soas Jurídicas (PJs) e, muitas ve-
zes, pagando um valor menor que
o piso da categoria, com jorna-
das mais extensas - levando mi-
lhares ao adoecimento, à exaus-
tão e à incapacidade financeira.

Temos de continuar combaten-
do essa prática. O trabalhador pre-
cisa de respeito e a luta continua.

———
Luiz Claudio Marcolino,
deputado estadual (PT/
SP), economista e coor-
denador das Frentes
Parlamentares pelo De-
senvolvimento das Re-
giões Metropolitanas e
Consórcios Intermuni-
cipais do Estado de São
Paulo e pelo Desenvol-
vimento da Ciência,
Tecnologia, Inovação e
sua Integração com o
Mercado de Trabalho

Os dois cachorros resgatados
em estado grave na última sexta-
feira (26), após denúncia de maus-
tratos atendida pelo Setor de Di-
reito Animal da Guarda Civil Me-
tropolitana (GCM), receberam tra-
tamento médico e estão se recupe-
rando sob cuidados do Departa-
mento de Bem-Estar Animal
(DBEA), da Secretaria de Infraes-
trutura e Meio Ambiente (Simap).
O pitbull, que estava no estado
mais crítico, chegou ao DBEA em
coma, e um filhote também foi res-
gatado em estado grave. Outros
quatro cães, que estavam no mes-
mo imóvel, no bairro Paulicéia,
foram atendidos e também se re-
cuperam em lares temporários.

De acordo com o veterinário
do DBEA, Gustavo Moraes, o pit-
bull foi atendido desacordado em
estado iminente de óbito, mas após
passar por uma transfusão sanguí-
nea, o estado de saúde dele foi es-
tabilizado. “Ele acordou do coma
no sábado (27/04), conseguiu co-
mer e no domingo (28/04) ele até
levantou. Chegamos a achar que
ele não iria aguentar, mas ele rea-
giu superbem ao tratamento. Esta-
va lutando pela vida mesmo.”

Divulgação

Pitbull resgatado em estado crítico se recupera
após receber atendimento no DBEA

O outro cachorro resgatado
em estado grave, um filhote sem
raça definida que precisava de aten-
dimento com urgência para sobre-
viver, também foi medicado e se
recupera bem. Ele está em estado
estável de saúde e recebe tratamen-
to de uma provável pneumonia.

Os outros quatro cachorros
estavam apáticos, mas sem risco de
morte. Os seis animais foram leva-
dos para lares temporários, e os
dois que ainda necessitam de aten-
dimento médico estão sob respon-
sabilidade do Departamento de
Bem-Estar Animal recebendo
tratamento veterinário. Todos
serão encaminhados para adoção
assim que estiverem recuperados.

O CASO – Os seis cachorros
foram encontrados no quintal de
uma casa na rua Primeiro de Maio,
bairro Paulicéia, na sexta-feira, 26/
04, após a GCM uma denúncia de
maus-tratos feita pelo SIP 156 (Ser-
viço de Informação à População).

O cão da raça pitbull foi encon-
trado deitado no quintal do imóvel
aos fundos em estado crítico de saú-
de, em uma área cheia de fezes e
sem cobertura do sol. O filhote tam-
bém foi encontrado na casa em es-

tado de saúde delicado. O dono do
animal disse aos guardas que esta-
va ciente do estado de saúde do ca-
chorro, mas que não teria condi-
ções financeiras de levar para trata-
mento médico. Como ele se recusou
a chamar um veterinário, os guar-
das acionaram o Departamento de
Bem-Estar Animal da Prefeitura.

O Setor de Direito Animal da
GCM apreendeu os seis cachorros,
que foram levados para análise e
tratamento adequado na DBEA.
O homem foi detido e conduzido
para prestar depoimento na UPJ
(Unidade de Polícia Judiciária),
onde o caso foi registrado como
maus-tratos por negligência.
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Pecege recebe reconhecimento por
engajamento e participação no ESG

No dia 30 de abril, a Prefei-
tura de Piracicaba concedeu ao
Pecege um troféu, por meio das
mãos do secretário municipal do
meio ambiente - Alex Gama Sal-
vaia, em reconhecimento pelo en-
gajamento de boas práticas de
ESG, Ambiental, Social e Gover-
nança - Environmental, Social
and Governance da Instituição.

O ESG abrange um conjunto
de práticas voltadas para a preser-
vação do meio ambiente, a respon-
sabilidade com a sociedade e a
transparência empresarial, e esta
homenagem demonstra a determi-
nação do Pecege na busca por so-
luções, visando minimizar impac-
tos ambientais, contribuindo com
um mundo mais justo e responsá-
vel, além de manter os melhores
processos de administração.

De acordo com o secretário
do Meio Ambiente, Alex Salvai,
esse projeto foi criado em 2021
para criar um programa de de-
senvolvimento e certificação em
ESG para Piracicaba, e atualmen-
te já conta quase 100 organizações,
entre empresas e entidades envol-
vidas, buscando a certificação,
como o Pecege e a própria USP que
entrou nesse processo também.

"Para a gente é motivo de or-
gulho poder estar aqui nesse mo-
mento, porque o trabalho que ide-
alizamos só é um sucesso graças a
participação das organizações
como o Pecege que é nosso parceiro
nesse projeto. Então, é a realização
de um sonho poder viver cada

momento desse junto com as em-
presas e organizações que estão
participando", ressalta Alex Salvai,
e completa "Queria agradecer a
participação e a postura do Pecege
que com certeza vai ser uma inspi-
ração para as instituições. A expe-
riência que o Pecege vai mostrar e
os benefícios que irá compartilhar
com as demais organizações é
muito importante para toda soci-
edade", conclui o secretário.

O presidente do Pecege, Ricar-
do Shirota, agradece a homenagem
e afirma que esse reconhecimento
é fruto do esforço de todos os Pece-
gers que, individual e coletivamen-
te, estão comprometidos com a pre-
servação dos recursos e do meio
ambiente, com a solução das ques-
tões que afligem a sociedade e com a
transparência das suas atividades.

Para o especialista em ESG,
Roberto Palmieri, a importância
da participação de um Instituto
de educação como o Pecege na
adoção e disseminação de boas
práticas em Piracicaba e região,
contribui significativamente
para uma maior sustentabilida-
de de todo Vale Piracicaba.

Com esse reconhecimento, o
Pecege passa a ingressar o Pro-
grama para Desenvolvimento e
Certificação que avalia a matu-
ridade em ESG, especificamente
em 56 itens organizados em seis
dimensões: Governança Corpo-
rativa; Ambiental; Colaborado-
res; Comunidade; Clientes, e
Relações com Fornecedores.

Instituto passa a ingressar o Programa para Desenvolvimento e
Certificação Ambiental, Social e Governança da Prefeitura de Piracicaba

Divulgação
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Prefeitura faz desinsetização no cemitério
Equipes estiveram no local para eliminar pequenos insetos, como baratas, que são fonte de
alimento dos escorpiões e, assim, evitar a presença destes peçonhentos e possíveis acidentes

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Saúde e
Centro de Controle de Zoonoses
(CCZ), realizou na manhã de sex-
ta-feira (26) ação de desinsetiza-
ção no Cemitério da Saudade para
evitar que animais peçonhentos
apareçam e causem acidentes. A
ação acontece duas vezes ao ano,
sempre próximo à data do Dia das
Mães (maio) e Finados (novem-
bro), como forma de reduzir a po-
pulação de insetos e, assim, dimi-
nuir a incidência de escorpiões
evitando acidentes nos períodos de
maior visitação aos cemitérios.

Conforme explica André Ros-
setto, coordenador técnico opera-
cional da HelpInsect – empresa
contratada pela Prefeitura para re-
alização deste serviço –, a ação é
feita sempre seguindo os critérios
do CCZ. “O Centro de Zoonoses
solicita este serviço já que a preo-
cupação é com os escorpiões que se
alimentam de pequeno insetos,
principalmente baratas. Estes pe-
çonhentos quando saem do esgoto

ou de dentro de um jazigo, por
exemplo, acabam ficando nas pa-
redes e, desta forma, podem cau-
sar acidentes perigosos”, apontou.

Sebastião Amaral Campos, o
Tom, coordenador do Programa
Municipal de Combate ao Aedes
(PMCA), explica que os cemitéri-
os são ambientes onde os escor-
piões não têm predador, ou seja,
se tornam topo da cadeia alimen-
tar. “Por isso precisamos elimi-
nar o máximo possível de inse-
tos, principalmente baratas, que
são os alimentos favoritos dos
escorpiões. A estratégia de fazer
a aplicação desta desinsetização
próximo a época de grande movi-
mentação de pessoas é importan-
te pois, com a redução de alimen-
tos, os escorpiões que não mor-
rem pelo produto aplicado, vão
procurar alimentos em locais
mais distantes, evitando o conta-
to com os visitantes do cemité-
rio”, disse Tom ao lembrar que a
efetividade do produto utilizado
é de aproximadamente de cinco a

seis meses, justificando a aplica-
ção apenas duas vezes ao ano.

Rossetto reforçou que, em pa-
ralelo às ações no cemitério, ao lon-
go desta semana, as equipes tam-
bém fazem ações de desinsetização
e desratização nos esgotos no en-
torno do cemitério, passando por
toda a região da Vila Monteiro. “É
uma forma de potencializar, ampli-
ar a segurança com a eliminação de
insetos e escorpiões, além de ratos”.

O coordenador do PMCA re-
forçou que aliado ao trabalho de
desinsetização, as equipes da Pre-
feitura também realizarão limpeza
e remoção de possíveis criadouros
do mosquito Aedes nos cemitérios.
“É um lugar onde muitas pessoas
ainda deixam flores com pratinhos
e água parada, por exemplo. Ape-
sar das orientações que são ofere-
cidas nos cemitérios para evitar
esta situação, as pessoas ainda
não respeitam, infelizmente. Nos-
so trabalho é evitar que o mosqui-
to se reproduza e traga transtor-
nos à população”, concluiu Tom.
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Pulverização aconteceu em todo o Cemitério da Saudade na última sexta-feira, 26-04
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Saúde prepara plenária da 4ª conferência nacional
Com o tema Democracia, Tra-

balho e Educação na Saúde para o
Desenvolvimento: Gente que faz o
SUS acontecer, a cidade de Piraci-
caba se prepara para participar da
4ª Conferência Nacional de Ges-
tão do Trabalho e da Educação na
Saúde (4ª CNGTES), organizada
pelo Conselho Nacional de Saúde
(CNS), que acontecerá em Brasília
(DF), de 10 a 13 de dezembro de
2024. Por meio da Portaria SMS
n° 35/2024, publicada nesta ter-
ça-feira, 29/04, no Diário Oficial
do Município, está definida a co-
missão organizadora da Plenária
Municipal prevista para acontecer
em 08/06, das 8h às 14h, no anfi-
teatro da Secretaria Municipal de
Educação. Todas as atividades da
conferência têm apoio do Ministé-
rio da Saúde (MS), por meio da
Secretaria de Gestão do Trabalho
e da Educação na Saúde (SGTES).

Segundo informações do
CNS, após 18 anos de sua última
realização, nessa edição, o even-
to tem entre os objetivos mobili-
zar todas as regiões de saúde do
Brasil com foco na educação per-
manente das equipes de saúde
para o aprimoramento do tra-
balho e do cuidado, além de re-
visar os processos de formação
de profissionais da saúde.

O secretário de Saúde, Augus-
to Muzilli Junior, que também será
o presidente da conferência local,
explica que a 4ª CNGTES é reali-
zada sob um contexto histórico no
Brasil, após uma série de ações que
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Piracicaba terá Plenaria Municipal de conferência nacional
que abordará a gestão do trabalho e da educação na Saúde

desrespeitaram os direitos traba-
lhistas e promoveram o enfraque-
cimento das ações de educação em
saúde. “A Conferência é retoma-
da num momento muito impor-
tante, pois é necessário reavaliar
os impactos causados pela pande-
mia de Covid-19 e sua repercus-
são direta no mercado de traba-
lho, com aumento de desemprego
e ampliação das vulnerabilidades
dos trabalhadores”, apontou.

EIXOS – Todas as informa-
ções e documentos orientadores
para a realização da 4ª CNGTES
estão disponíveis no site do CNS
(https://conselho.saude.gov.br/
). Os documentos apresentam ei-
xos, subeixos e perguntas norte-
adoras que poderão guiar con-
selheiras e conselheiros de saú-
de no planejamento e execução
das conferências nos territórios.

Os três eixos a serem discu-
tidos serão: Democracia, contro-
le social e o desafio da equidade
na gestão participativa do tra-
balho e da educação em saúde;
Trabalho digno, decente, segu-
ro, humanizado, equânime e de-
mocrático no SUS: uma agenda
estratégica para o futuro do Bra-
sil; e, Educação para o desenvol-
vimento do trabalho na produ-
ção da saúde e do cuidado das
pessoas que fazem o SUS acon-
tecer: a saúde da democracia
para a democracia da saúde.

CENÁRIO ATUAL – Se-
gundo levantamento divulgado
recentemente pelo CNS, o Cadas-

tro Nacional de Estabelecimentos
de Saúde (CNES) aponta que há
no Brasil mais de 3 milhões de
pessoas trabalhadoras em exer-
cício no SUS. Desse total, 75% são
mulheres, 47% possuem curso
superior e a faixa etária média
para ambos os gêneros é de 40 a
44 anos de idade. Em todas as
cinco regiões, quem lidera o
ranking de maior número de pes-
soas empregadas são técnicas(os)
em enfermagem, ao todo, 769.203
mil profissionais. “A 4ª CNGTES
busca a valorização das pessoas
que constroem o sistema público
de saúde, em suas dimensões
continentais, que englobam mais

de 4 milhões de trabalha-
doras(es) de diversas profissões
de saúde de nível técnico, médio
e superior”, informa o Conselho.

SERVIÇO
Etapa Municipal da 4ª Confe-
rência Nacional da Gestão do
Trabalho e Educação em
Saúde. Plenária Municipal
será realizada no anfiteatro da
Secretaria Municipal de Edu-
cação à rua Cristiano Cleo-
path, 1902, bairro dos Ale-
mães, no dia 08 de junho de
2024 das 8h às 14h. Mais in-
formações sobre a participa-
ção e inscrições serão divul-
gadas em breve pela SMS.

Atendendo ao cronograma
diário de atividades e solicitações
de moradores da zona rural, a Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da
Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento), es-
teve na última semana, de 22 a
26/04, realizando melhorias em
seis estradas e uma ponte de ma-
deira da zona rural do município.

Foram concluídos os reparos
com motoniveladora e lajão brita-
do em estradas do bairro Godinhos
(PIR 024 e PIR 066) e no bairro
Campestre (estrada Anselmo For-
naziero - PIR 190 e PIR 196).

No bairro Taquaral, a equi-
pe realizou a limpeza da lateral
da estrada PIR 009L, já conclu-

ída. Continua nesta semana a
manutenção com máquina na es-
trada Duzentos Réis (PIR 007W),
no bairro Pau Queimado.

No bairro de Artemis, foi ini-
ciada a manutenção com motoni-
veladora e lajão britado nas estra-
das PIR 011N e PIR 003/270, ain-
da em andamento nesta semana.

A equipe de manutenção e
conservação de pontes da zona
rural continua no processo de re-
construção da ponte de madeira
localizada no bairro Jiboia, na es-
trada PIR 296. Na última sema-
na, a equipe iniciou o processo de
concretagem da base da ponte. A
previsão para conclusão é de
aproximadamente duas semanas.
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Sema segue com reconstrução
de ponte no bairro Jiboia

Ponte no bairro Jiboia está em processo de reconstrução

Thais Passos/Sema
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Profissionais da Educação estão no grupo prioritário para vacinação
Professores e funcionários de

escolas fazem parte do grupo pri-
oritário que pode receber a vacina
contra o vírus da gripe nas UBSs
(Unidade Básica de Saúde) e USFs
(Unidades de Saúde da Família)
de Piracicaba. Os profissionais
devem apresentar documento que
comprove sua vinculação ativa
como professor ou funcionário
para receber a dose da vacina, além
de documento de identificação
com foto, Cartão Pira Cidadão,
Cartão Nacional do SUS ou CPF.

O grupo prioritário inclui to-
dos os professores das escolas do
ensino básico (creche, pré-escolas,
ensino 12 fundamental, ensino
médio, profissionalizantes e EJA) e
superior, de caráter público e pri-
vado. O imunizante, que é triva-
lente – conta com três tipos de ce-
pas combinadas (H1N1, H3N2 e um
vírus B) e protege contra os princi-
pais vírus em circulação no Brasil.

A Secretaria Municipal de Saú-
de reforça que durante a semana a
vacinação acontece em todas as
unidades de saúde da cidade: UBSs
(Unidade Básica de Saúde), das 8h
às 15h (exceto UBS Paulista – anti-
go UBS), e USFs (Unidades de Saú-
de da Família), das 8h às 16h.

“Logo vamos iniciar um perí-
odo de frio e seca, e a imunização
de nossos professores e funcioná-
rios garante uma melhor qualida-
de de vida durante este período.
Além disso, como eles estão em
contato direto com crianças, di-
minuímos também o risco da
transmissão do vírus dentro das
escolas”, explica Rosemeire Glória
da Cruz Bruno, responsável pelo
setor de Saúde do Escolar, da Se-
cretaria Municipal de Educação.

Cibele Melo dos Reis, respon-
sável pelo Departamento de Imu-
nização da Vigilância Epidemioló-
gica, afirmou que o número de pes-
soas que aderiram a vacinação ain-
da é considerado baixo. “É impor-
tante reforçar que a vacina previne
possíveis complicações que a gripe
pode causar. A vacinação é eficaz e
evita a evolução da doença para
quadros mais graves. A população
deve procurar sua unidade de saú-
de para receber o imunizante.”

Público-alvo da Campanha
Nacional de Vacinação contra a
Gripe (Influenza): crianças de 6
meses a menores de 6 anos; traba-
lhadores da saúde; gestantes; pu-
érperas; professores do ensino bá-
sico ao superior e funcionários das

escolas; povos indígenas; idosos
com 60 anos ou mais; pessoas em
situação de rua; profissionais das
forças de segurança e de salvamen-
to; profissionais das Forças Arma-
das; pessoas com doenças crôni-
cas não transmissíveis e outras
condições clínicas especiais (inde-
pendentemente da idade); pessoas

com deficiência permanente; cami-
nhoneiros; trabalhadores do trans-
porte rodoviário coletivo (urbano e
de longo curso); trabalhadores por-
tuários; funcionários do sistema de
privação de liberdade; e população
privada de liberdade, além de ado-
lescentes e jovens sob medidas so-
cioeducativas (entre 12 e 21 anos).

O grupo prioritário inclui todos os professores das escolas
do ensino básico e superior, de caráter público e privado
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A Secretaria de Obras e Zela-
doria (Semozel), iniciou se-
gunda-feira (29) os serviços
de recapeamento asfáltico na
rua Ignácio da Cunha Caldei-
ra, no bairro Vila Fátima. As
obras estão concentradas no
trecho entre a avenida Brasí-
lia e a rua José Stolf – por isso,
a faixa da direita está interdi-
tada, enquanto a outra segue
liberada para o trânsito. A rua
será contemplada pelo recape

asfáltico em toda sua exten-
são, da avenida Brasília até a
rua Alberto Coral. Ainda no bair-
ro, a equipe iniciou os serviços
também nas ruas José Stolf e
Mathilde Viliotti Stolf. Todos os
serviços consistem no trata-
mento de pavimento e aplica-
ção de nova massa asfáltica e
integram o segundo lote de um
total de quatro, do pacote de
recape que vai beneficiar 258
km de vias do município.

ASFALTO NO VILA FÁTIMA
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Alex Madureira destaca as ações
para geração de emprego e renda
Deputado estadual, que é pré-candidato a prefeito de Piracicaba,
planeja geração de emprego e aumento de renda da população

“O poder público tem que atuar para a melhoria
das condições de trabalho”, disse Alex Madureira

Assessoria Parlamentar

Pré-candidato a prefeito de
Piracicaba, o deputado estadual
Alex Madureira tem como pilar
do seu trabalho a geração de em-
prego e aumento de renda da po-
pulação piracicabana, questão
que o preocupa bastante por tra-
zer diversos desafios de como me-
lhor a vida de todos os cidadãos.

“Piracicaba tem uma Secre-
taria Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e
Turismo, mas isso não é tudo e
há muito por se fazer. Para se cri-
ar mais empregos e gerar renda
são necessários educação, treina-
mento e qualificação profissional
entre outras atribuições que o mer-
cado exige”, pontuou o parlamen-
tar que está em seu segundo man-
dato na Assembleia Legislativa do
estado de São Paulo (Alesp).

Ainda segundo o deputado, a
cidade se destaca pelo seu forte po-
tencial econômico em diversas áre-
as como a industrial, o comércio e
o de serviços, mas isso requer in-
vestimentos que impulsionem o
crescimento, as oportunidades e o
desenvolvimento para o progresso
de todos os setores da cidade.

“Promover e criar postos de
trabalho pode ser soluções a curto
prazo, mas isso tem que vir acom-
panhado de qualidade de vida. O
trabalho é precisa de uma mobili-
dade urbana adequada, seja via
transporte público, com ciclovias,
ou mesmo com seu veículo pró-
prio. Pontos de ônibus devida-
mente equipados e com tecnologia
para apontar a chegada e saída
dos ônibus. Tudo se resumo a ter
como foco o cuidado com as pes-
soas. Quando a gente cuida com
carinho do próximo a gente faz
tudo com zelo, respeito e buscan-
do ao máximo dar o que deixa as
pessoas mais felizes em seu dia a
dia”, ponderou Alex Madureira.

Outra preocupação do depu-
tado diz respeito as pessoas em
situação de vulnerabilidade soci-
al, como a população de rua e jo-

vens com baixa renda em busca
do primeiro emprego. Para isso,
a estratégia visa ampliar as opor-
tunidades de inserção no merca-
do de trabalho, com o objetivo de
impulsionar a empregabilidade.

“Recentemente, estive em reu-
nião na Secretaria da Cultura, Eco-
nomia e Indústria Criativas do Es-
tado, acompanhada de sua equi-
pe de assessoria técnica, onde en-
tre os temas que abordados esta-
vam melhorias em que a adminis-
tração pública pode colaborar e
propiciar como, por exemplo, re-
gulamentação do trabalho por
aplicativos, por meio de leis muni-
cipais que tornem a vida desses
trabalhadores mais fácil e digna”,
exemplificou Alex Madureira.

Parcerias com escolas técnicas
da cidade também foi sugerido
nesse encontro e isso pode no levar
a uma grande melhoria de mão de
obra para os mesmos cargos e fun-
ções que já temos hoje, mas com
qualificação maior, o que já garan-
te aumento de salário e renda.

“Queremos que as pessoas
tenham dignidade em seus tra-
balhos e que se submetam a uma
atividade com o intuito de me-
lhorar a vida. Portanto, meu
compromisso é que as pessoas
tenham seus empregos, mas que
isso venha acompanhado de
qualidade de vida”, disse.

“O poder público tem que
atuar para a melhoria das condi-
ções de trabalho e do emprego de
uma forma ampla, mas não den-
tro da empresa e do comércio,
porque isso é responsabilidade do
empregador, a nós, enquanto ges-
tores públicos, caberá agir na
questão do transporte, por exem-
plo e outras maneiras de contri-
buir para o bem comum da popu-
lação trabalhadora; e através de
parcerias da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, Trabalho
e Turismo, que tanto pode fazer
para melhora da capacitação da
mão de obra que temos na cida-

de”, completou Alex Madureira.
FUNCIONALISMO - Dar

atenção aos servidores municipais
é outra meta de Alex Madureira e,
dentre os temas a serem aborda-
dos para a valorização do servidor
público estão as melhorias nos em-
pregos, fortalecimento das negoci-
ações coletivas e igualdade de salá-
rios entre homens e mulheres.

“Precisamos valorizar o fun-
cionalismo municipal, que está com-
pletamente desmotivado por fato-
res como falta de incentivo e isso
também faz parte de meu plano de
governo. Porém, essa questão vai
além da revisão e reajuste anual
nos salários, mas passa por ofere-
cer benefícios para os servidores
públicos municipais, investimentos
em recursos humanos e materiais,
como a compra de equipamentos

adequados e de apoio técnico, e cur-
sos de treinamento e de qualifica-
ção que venham a garantir maior
rendimento dos profissionais que
formam a corporação”, afirmou.

1ª DE MAIO - Quero exter-
nar minhas homenagens a toda
classe trabalhadora de Piracicaba,
do Estado de São Paulo e do Bra-
sil nesta data em que celebramos
o Dia do Trabalhador, comemo-
rado nesta quarta-feira, 1º de
maio. Gostaria de ressaltar a luta
dos trabalhadores em diferentes
momentos da história por direi-
tos e garantias que gradativamen-
te representaram importantes
conquistas sociais e econômicas.
Se temos algo para exaltar no dia
de hoje é a grandeza do ser que,
mesmo anônimo, tanto contribui
para a sociedade com o suor.
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Eixo SP inicia novas frentes
de trabalho em rodovia

Nos próximos dias, equipes
da Eixo SP Concessionária de Ro-
dovias atuarão em Cordeirópolis,
Rio Claro e Corumbataí. São as
novas frentes de trabalhos que
darão sequência à programação
das obras de revitalização do pa-
vimento da SP 310 - Rodovia Wa-
shington Luís. Em razão das in-
tervenções, a concessionária pede
atenção redobrada aos usuários
e, sempre que possível, que ante-
cipem a saída por conta de even-
tual lentidão no trânsito, especi-
almente nos horários de pico.

A nova rodada de obras
teve início neste domingo (28)
no trecho que abrange o km 156
e o km 158, na pista sentido
Capital, em Cordeirópolis. Os
serviços vão até dia 4 de maio,
pois envolvem fresagem profun-
da e recomposição do pavimen-
to, podendo chegar a 26 centí-
metros de espessura dependen-
do da localização e da patologia.

São intervenções mais comple-
xas que necessitam de interdição
de uma das faixas de rolamento

por mais de 24 horas em razão da
extensão do trecho e a aplicação
do novo pavimento ter de ser exe-
cutada em até quatro camadas, a
fim de atender os parâmetros de
qualidade. Haverá interrupções dos
trabalhos no feriado, dia 1º de
maio, e também na sexta-feira (3).

Outra equipe iniciou os tra-
balhos nesta segunda-feira (29)
no trecho que compreende o km
190 e o km 192, na pista sentido
Interior, em Corumbataí. Neste
caso, a interdição ocorrerá somen-
te no período diurno, com início
às 7h e liberação da via às 17h. De
acordo com o cronograma, a obra
deve seguir até o dia 5 de maio.

E no dia 5 terá início uma nova
obra de reparo profundo com ne-
cessidade de interdição da via no
sistema 24 horas. Será entre o km
178 e km 180, na pista sentido Capi-
tal, em Rio Claro. No entanto, este
serviço terá uma duração menor.
Começará no domingo (5), a partir
das 6h, com encerramento dos tra-
balhos previsto para o dia seguinte,
segunda-feira (6), por volta das 17h.
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Equipes atuarão nos próximos dias em trechos da Rodovia
Washington Luís em Corumbataí, Rio Claro e Cordeirópolis

Durante a 24ª Reunião Ordi-
nária da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, na noite desta segunda-
feira (29), foi aprovado o projeto
de lei 69/2024. O projeto, do Exe-
cutivo, autoriza o Município a ce-
der à Câmara Municipal imóveis
institucionais para a regulariza-
ção da posse e funcionamento dos
serviços do Poder Legislativo.

O projeto de lei concede à Câ-
mara Municipal de Piracicaba a
cessão de uso, de forma gratuita,
de três imóveis: o Prédio Princi-
pal “Edifício Prudente de Mo-
rais”, localizado à Rua Alferes
José Caetano, 834; o Prédio Ane-
xo “Guerino Trevisan”, com en-
tradas pela Rua São José, 547, e
pela Rua do Rosário, 833; e o es-
tacionamento de veículos, situado
na confluência da Rua Alferes José
Caetano, Rua São José e Rua Elisa-
bete Aparecida Nogueira Soares,
todos no Centro de Piracicaba.

As condições para a cessão de
uso incluem a manutenção das ati-
vidades do Poder Legislativo nos
imóveis cedidos, a responsabilida-
de da Câmara Municipal pela con-
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PL autoriza cessão de imóveis
à Câmara de Piracicaba

servação e reposição dos imóveis,
além do compromisso de não des-
virtuar a finalidade dos mesmos.
Todos os custos associados aos
imóveis, incluindo taxas, tributos
e despesas de posse, serão supor-
tados pela Câmara Municipal.

A cessão é por prazo indeter-
minado, desde que os imóveis man-
tenham suas finalidades legislati-
vas. Em caso de rescisão, os imó-
veis deverão ser devolvidos ao
Município, e a Câmara Municipal
deverá informar previamente à
Prefeitura Municipal sobre o encer-
ramento do contrato, especifican-
do quaisquer materiais não perma-
nentes a serem removidos.

A exposição justificativa do
projeto destaca a necessidade de
regularização da posse dos imó-
veis, que já são utilizados há
anos pela Câmara Municipal, vi-
sando resolver pendências iden-
tificadas pelo Tribunal de Con-
tas do Estado de São Paulo e per-
mitindo futuras melhorias nas
condições de trabalho dos vere-
adores e servidores, bem como
no atendimento à população.

ÁÁÁÁÁRVORESRVORESRVORESRVORESRVORES

André Bandeira apresenta requerimento sobre podas
Informações ao Chefe do

Executivo sobre a poda das ár-
vores localizadas na Avenida
Antônia Pazinato Sturion, no
Bairro Jardim Petrópolis, são
solicitadas no requerimento
492/2024, de autoria do verea-
dor André Bandeira (PSDB).

O vereador relata no texto
da propositura, aprovada na
reunião ordinária desta segun-
da-feira (29), que apresentou as
indicações 4000/2023 e 4377/
2023 solicitando, respectiva-

mente, a poda corretiva de uma
árvore na Avenida Antonia Pazi-
nato Sturion e para árvores na
Avenida Antonia Pazzinato Sturi-
on, no bairro Jardim Petrópolis.

André Bandeira relata que os
moradores manifestaram preo-
cupações sobre os galhos volumo-
sos que caíam das árvores. Eles
apontaram que as calçadas fica-
vam obstruídas e a queda dos ga-
lhos também interferia na ilumi-
nação pública, representando um
perigo para a comunidade.

O vereador informou que,
mesmo após receber uma respos-
ta sobre a indicação 4377/2023,
com a promessa de inclusão na
programação municipal, a situa-
ção permanece inalterada até o
momento. Em relação à indica-
ção 4000/2023, a prefeitura ain-
da não apresentou resposta.

Ele busca esclarecimentos
sobre a realização das visitas
para avaliar as árvores, confor-
me indicado nas indicações
4377/2024 e 4000/2024, e pede

respostas sobre quando tais vi-
sitas ocorreram, quais medidas
foram tomadas e por que as ár-
vores ainda não foram podadas.

Além disso, são questionados
os critérios utilizados para seleção
das árvores a serem podadas, a
frequência das verificações e a exis-
tência de planos para podas futu-
ras. O vereador também questio-
na o motivo da indicação 4000/
2023 não recebeu resposta, e como
são priorizadas as áreas da cidade
para realização das podas.
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Discursos expressam relação entre
política e a vitória na Copa de 70
Ata da reunião no dia seguinte à vitória do Brasil encerra a série “Achados do Arquivo
- Especial”, em que destaca as repercussões no Legislativo durante o regime militar

EEEEEDITDITDITDITDITAISAISAISAISAIS

Ação Cultural ouvirá
propostas de artistas

A Prefeitura, por meio da Se-
mac (Secretaria Municipal da Ação
Cultural), realizará quinta (02), às
19h, no Armazém 14 do Engenho
Central, a segunda reunião aberta
à população para traçar as diretri-
zes da Lei Aldir Blanc II, lei emer-
gencial de fomento à cultura que
será aplicada em todo o Brasil. Pi-
racicaba recebeu recursos no valor
de R$ 2.695.934,03, que serão di-
vididos em diferentes editais.

Neste novo encontro, a equi-
pe técnica da Semac vai ouvir pro-
postas e ideias de artistas, produ-
tores e fazedores de cultura do mu-
nicípio sobre a formulação dos
editais da Lei Aldir Blanc II. Na
primeira reunião, realizada neste
mesmo local em 25/04 e com a
participação de cerca de 90 pesso-
as, a pasta apresentou detalhada-
mente o Plano de Ação da Lei nº
14.399 de julho de 2022, conheci-
da como Política Nacional Aldir
Blanc de Fomento à Cultura, que
tem vigência de cinco anos.

A União vai remeter aos es-
tados e municípios o valor glo-

bal de R$ 3 bilhões anuais até
2027. O dinheiro deverá ser usa-
do para o financiamento de proje-
tos culturais, montagem de cur-
sos, pesquisas e estudos no setor e
preservação de patrimônio cultu-
ral, entre outras finalidades.

A Semac tem até o dia 31/
05 para incluir no sistema do
Governo Federal o Paar (Pla-
no Anual de Aplicação dos Re-
cursos), com os dados referen-
tes a esta lei emergencial.

Na Lei Aldir Blanc I, Piracica-
ba executou, entre 2020 e 2021,
aproximadamente R$ 2,5 milhões
em editais de fomento à cultura e
manutenção de espaços culturais.

SERVIÇO
Segundo encontro da Secre-
taria da Municipal Ação Cultu-
ral com artistas, produtores e
fazedores de cultura para de-
bater diretrizes da Lei Aldir
Blanc 2. Quinta-feira, 02/05, às
19h, no Armazém 14 do Enge-
nho Central. Avenida Dr. Mau-
rice Allain, 454. Entrada gra-
tuita. Informações: 3403-2600.

Divulgação

Semac apresentou o Plano de Ação da Lei
Aldir Blanc e terá nova reunião quinta (2)

O ano era 1970. Seis anos
após o golpe civil-militar articu-
lado com o objetivo de frear as
reformas de base propostas pelo
então presidente João Goulart,
motivado pelo “temor ao comu-
nismo”, o Brasil tinha, naquele
ano, o terceiro general ocupan-
do a presidência da República:
Emílio Garrastazu Médici.

No período em que Médici es-
teve no poder, a propaganda do
governo militar foi responsável por
criar o famoso slogan “Brasil: ame-
o ou deixe-o”, por meio do qual
buscava dividir a população entre
quem “merecia” permanecer no
país – categoria que abrangia apoi-
adores –, e aqueles, os opositores,
que deveriam sair da nação, por
obrigação ou por vontade.

A vitória do Brasil na Copa
do Mundo de futebol de 1970, na
qual a seleção brasileira obteve seu
tricampeonato, serviu como mais
um aspecto da propaganda mili-
tar. Todo o frenesi pela conquista
também impactou na Câmara
Municipal de Piracicaba e a ata da
reunião do dia seguinte à conquis-
ta é o destaque da última reporta-
gem da série Achados do Arquivo
- Especial, que, ao longo do mês de
abril, trouxe um pouco de como a
ruptura política anos 1960 impac-
tou nas decisões dos vereadores
do Legislativo piracicabano.

Em âmbito nacional, o gover-
no pegava carona no triunfo es-
portivo para vender a imagem de
um país que “progredia”, “crescia”
e, portanto, estaria “dando certo”.
As ações uniam uma exaltação
patriótica e, ao mesmo tempo, per-
sonalista ao general Médici.

A música “Pra frente Brasil”,
composta por Miguel Gustavo em
concurso organizado pelos patro-
cinadores das transmissões dos
jogos – na primeira edição televi-
sionada do campeonato mundial
–, retratava o ufanismo e a ideia
de unidade e progresso sustenta-
dos pelos militares. Enquanto ob-
servava a autocelebração ditatori-
al, a população desconhecia o que
se passava nos porões do governo.

A Copa foi disputada no Mé-
xico, entre 31 de maio e 21 de ju-
nho. Não à toa, o time é conside-
rado por muitos o melhor de to-
dos os tempos: jogavam craques
como Gérson, Rivellino, Tostão,
Jairzinho e, claro, Pelé, fazendo a
que é considerada sua melhor Copa.

O Rei do Futebol conquista-
va, aos 29 anos, sua terceira Copa
do Mundo, feito inédito até os dias
de hoje. No campeonato, Pelé foi o
protagonista de lances avaliados
pelos apaixonados pelo esporte
como alguns dos mais lindos da
história do futebol. Além dos qua-
tro gols marcados ao longo da
campanha, lances que não resul-
taram em gol também são notá-
veis: o chute do meio de campo
contra a Tchecoslováquia; o qua-
se-gol contra o Uruguai que virou
tema do livro “O Drible”, de Sérgio
Rodrigues; a cabeçada defendida
pelo goleiro inglês Gordon Banks.
As “jogadas de cinema” marcaram
a última participação do maior
artista da bola em mundiais.

Pelé ergue a Taça Jules Rimet ao lado do então presidente Emílio Garrastazu Médici

Acervo/Gazeta Press

As seis partidas disputadas
pelo Brasil na campanha foram
vencidas pela seleção canari-
nho. Depois de golear a Tche-
coslováquia, a Inglaterra, a Ro-
mênia, o Peru e o Uruguai, os
brasileiros chegavam à disputa
decisiva, contra a Itália.

No estádio Azteca, localizado
na Cidade do México, a briga pelo
título de campeão mundial come-
çava com o Brasil na frente aos 18
minutos, com cabeçada de Pelé. Em
seguida, Boninsegna empatou, aos
37. No segundo tempo, a Itália
nem teve chances: Gérson fez 2 a
1 aos 21, e Jairzinho emplacou o
terceiro gol brasileiro, cinco mi-
nutos depois. Aos 41 minutos da
segunda etapa, Carlos Alberto fi-
nalizou o placar em 4 a 1 em jo-
gada coletiva, consagrando o Bra-
sil como tricampeão mundial.

PIRACICABA - Na segun-
da-feira, 22 de junho, dia se-
guinte à conquista, a Câmara
Municipal realizava, às 19h45,
sua 21ª sessão ordinária.

O então prefeito de Piracica-
ba, Francisco Salgot Castillon, fora
cassado pela ditadura no final de
1969, perdendo seus direitos polí-
ticos. A chefia do Executivo muni-
cipal foi, então, assumida por Cás-
sio Paschoal Padovani. A ata da
reunião, realizada meses depois,
registra exaltações ao governo
militar, ao mesmo tempo em que
celebra a conquista do tricampe-
onato pela seleção brasileira.

Na sessão, ao fazer uso da
palavra, o vereador Gustavo Jac-
ques Dias Alvim “consignou o jú-
bilo pela conquista da Taça Jules
Rimet, [...] numa demonstração
de seu preparo técnico e físico”.
Segundo o documento, ainda, o
orador citou as “grandes mani-
festações populares” de que o fei-
to fora alvo, e dirigiu apelo ao
prefeito para que “marcasse o
acontecimento com um trabalho
em prol dos esportes da cidade”,
sugerindo a construção de pra-
ças para as práticas esportivas.

A conquista também foi
lembrada pelo vereador Antonio
Mendes de Barros Filho, que
“registrou louvor pela vitória da
equipe brasileira na IX Copa

Mundial de Futebol, numa de-
monstração de superioridade
dos craques brasileiros...”.

A transmissão televisiva iné-
dita do campeonato foi lembra-
da pelo parlamentar Rubens Lei-
te Canto Braga, que elogiou “a
técnica do sistema de telecomu-
nicações que permitiu serem as
partidas vistas diretamente pela
televisão, em todo o mundo”. Ele
destacou, ainda, “a superiorida-
de técnica e física dos jogadores
brasileiros, mesmo que o Brasil
fosse, naquele periodo, classifi-
cado por órgãos internacionais
como um país subdesenvolvido.

A fala de Francisco Antonio
Coelho, por sua vez, merece des-
taque. O vereador citou as ativi-
dades do Presidente da Repúbli-
ca, “elogiando a demonstração
de seu interesse no setor esporti-
vo do país acompanhando os jo-
gos da Copa”. Segundo o parla-
mentar, Médici teria até mesmo
feito um palpite para o resultado
final do campeonato, algo visto
por ele como um exemplo que
“poderia ser imitado igualmente
por muitos prefeitos que agem de
forma tímida em suas comunas”.

Antonio Coelho abordou,
ainda, as manifestações realiza-
das em praça pública, com diver-
gências entre policiais e a popu-
lação, pela vitória do Brasil so-
bre o Uruguai. “[...] As autori-
dades não conseguiram manter
devidamente a ordem, merecen-
do, todavia, elogios o policiamen-
to preventivo havido durante as
manifestações quando da vitória
final do Brasil, no domingo”, cita
trecho do registro de sua fala.

O vereador Milton de Ca-
margo também tratou sobre o
regime militar em seu discurso
na noite daquela segunda-feira:

“Falou em 8º lugar o verea-
dor Milton de Camargo, que res-
saltou os frutos administrativos
em todos os setores advindos com
o programa da Revolução de Mar-
ço, já sendo elogiados por muitos e
constatados por todos, colocando
o país, por exemplo, ao lado dos
demais continentes nos campos das
telecomunicações, superando-os,

como no caso do campeonato mun-
dial de futebol, em que nos consa-
gramos tricampeões, conquistando
em caráter definitivo a Copa Jules
Rimet.” (em transcrição livre)

O parlamentar solicitou à
mesa diretora, ainda, que cons-
tasse em ata o nome dos 22 jo-
gadores escalados, bem como
do técnico, Mário Zagallo.

No final da mesma sessão,
foi aprovado o projeto de resolu-
ção 1/1970, do vereador Benedi-
to de Andrade, que determinava
a colocação de um quadro de
Médici no recinto onde eram re-
alizadas as reuniões camarárias.
A Comissão de Justiça da Casa
deu parecer favorável ao proje-
to, com a justificativa de que a
homenagem “só poderia dignifi-
car o Plenário desse Legislativo
e servir de exemplo de trabalho e
dedicação à causa pública”.

SÉRIE ESPECIAL - A série
Achados do Arquivo - Especial
trouxe momentos marcantes da
Câmara Municipal de Piracicaba
no período anterior ao Golpe de
1964, no dia da deposição de João
Goulart e, sobretudo, nos dias e
meses que sucederam à ruptura
constitucional. Todo esse material
agora fica disponível à população
no Acervo Histórico da Câmara.
São atas de reuniões, ofícios e tele-
gramas que revelam o impacto de
todo aquele processo político em
Piracicaba. Também foram pro-
duzidos dois programas Câma-
ra Convida, em que foram entre-
vistados o ex-vereador Walde-
mar Romano, que atuou na ses-
são em 1964, e Lídice Salgot, fi-
lha do prefeito Francisco Salgot
Castillon, cassado pelo AI-5.

ACHADOS DO ARQUI-
VO - A série “Achados do Arqui-
vo” se pauta na publicação de par-
te do acervo do Setor de Gestão de
Documentação e Arquivo, ligado
ao Departamento Administrativo,
criada pelo setor de Documenta-
ção, em parceria com o Departa-
mento de Comunicação Social, com
publicações no site da Câmara, às
sextas-feiras, como forma de tor-
nar acessível ao público as infor-
mações do acervo da Casa de Leis.

ZZZZZONAONAONAONAONA R R R R RURALURALURALURALURAL

Wagnão verifica manutenção em
ponte do Glebas São Geraldo

A Prefeitura deu início, nesta
segunda-feira (29), às obras de
manutenção na ponte do Glebas
São Geraldo, no bairro Nova Suí-
ça, conforme anunciado pela Sema
(Secretaria Municipal de Agricul-
tura e Abastecimento). A pedido
de moradores, o vereador Wagner
Oliveira (PSD), o Wagnão, esteve
no local no último dia 21 e regis-
trou a precariedade da ponte, o
que motivou o parlamentar a en-
viar o ofício 62/2024 à Sema, soli-
citando que fosse realizada “ma-

nutenção imediata”. O vereador
destacou a importância de garan-
tir a manutenção “para a seguran-
ça e a mobilidade das comunida-
des que dependem da ponte”.

“Investir na manutenção
periódica é fundamental para
preservar a integridade da es-
trutura, prevenir acidentes e as-
segurar a durabilidade da ponte
ao longo do tempo”, disse Wag-
não, que agradeceu à secretária
Nancy Thame e à equipe da Sema
o atendimento do pedido.

Vereador Wagner de Oliveira, o Wagnão, havia enviado
ofício à Sema cobrando a “manutenção imediata” da ponte

Assessoria Parlamentar
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Novo PAC prevê construção de
81 unidades básicas no Estado
Ministério da Saúde publicou uma portaria que destina
um investimento de R$ 208,7 milhões para o estado

Novas Unidades Básicas de
Saúde (UBS) serão construídas
no estado de São Paulo como
parte do Novo PAC Saúde. Na
última quarta-feira (24), o Mi-
nistério da Saúde publicou uma
portaria destinando um investi-
mento de mais de R$ 208,7 mi-
lhões para a construção dessas
unidades de saúde no estado. No
total, serão investidos R$ 1,1 bi-
lhão para a construção de 500
Unidades Básicas de Saúde
(UBS) em todo o país. A meta é
aprovar e habilitar todas as
1.800 propostas selecionadas
pelo programa em todo o país até
a última semana de maio.

“Essa portaria do Novo PAC
Saúde é mais um importante mo-
mento na retomada da saúde da
família. Representa mais posti-
nhos de saúde com mais equipes
de Saúde da Família, que é onde

o acolhimento do SUS mais acon-
tece em todo o país. Também re-
presenta esse grande investimen-
to que está sendo feito pelo go-
verno federal para viabilizar
mais acessos à população, com
atendimentos qualificados e UBS
estruturadas para o cuidado das
pessoas e para um bom trabalho
dos profissionais de saúde”, diz
a ministra Nísia Trindade.

De acordo com Felipe Proen-
ço, secretário de Atenção Primá-
ria, além das 500 propostas cu-
jas formalizações foram concluí-
das, outros 1.048 pedidos de cons-
trução de UBSs já estão com seus
processos iniciados junto à área
técnica responsável. “Cada for-
malização entregue pelos gesto-
res no nosso sistema é verificada
pelos técnicos, que estão traba-
lhando em formato de força-ta-
refa. Mas nossa celeridade está

atrelada a dos gestores. O Novo
PAC Saúde é feito de parceria. O
quanto antes os territórios conclu-
írem a parte deles, mais rápido
entregaremos a nossa”, explica.

ETAPA DE FORMALIZA-
ÇÃO - Estados e municípios sele-
cionados para receber obras ou
equipamentos do Novo PAC, eixo
Saúde, estão em meio ao cumpri-
mento de nova etapa obrigatória:
o preenchimento da proposta de
formalização. Informações adici-
onais e documentos complemen-
tares devem ser apresentados on-
line, no site do InvestSUS, até o
dia 10 de maio. Todos os selecio-
nados devem participar, inde-
pendentemente da modalidade
para a qual foi contemplado, in-
cluindo as propostas contempla-
das por emendas parlamentares.

Durante a fase de inscrições,
que ocorreu entre os meses de ou-

tubro e novembro de 2023, os en-
tes federados puderam optar por
apresentar alguns documentos
posteriormente, desde que assi-
nassem declaração com este com-
promisso. Na etapa atual, é che-
gado o momento da apresenta-
ção, por exemplo, de fotos dos ter-
renos e – para alguns tipos de
obra – da aprovação na Comis-
são Intergestores Bipartite (CIB)
do Sistema Único de Saúde (SUS).
A cada proposta formalizada, as
equipes técnicas verificam os docu-
mentos, habilitam e encaminham
para publicação em portaria.

A expectativa da pasta é que
o empenho dos recursos do Novo
PAC Saúde para todas as 2.125
obras e os 937 equipamentos, de
todas as dez modalidades previs-
tas, esteja pronto até 30 de ju-
nho, e que os primeiros repasses
sejam feitos ainda em 2024.

O vereador Fabrício Polezi (PL)
esteve na tarde desta segunda-fei-
ra (29) na avenida Comendador
Leopoldo Dedini, no distrito indus-
trial Unileste, para acompanhar o
início da troca da pavimentação no
local. A pavimentação asfáltica que
existia foi retirada para a aplicação
de pavimentação em concreto.

A obra faz parte do plano de
recapeamento da Prefeitura, que
contempla a execução de pavimen-
tação asfáltica em diversas vias da
cidade e a troca da pavimentação
asfáltica pela pavimentação em
concreto nas vias com maior fluxo.

Desde o início de seu manda-
to, Fabrício Polezi fez articulações
com o Executivo para o atendimen-

to de tal demanda, por meio da in-
dicação 649/2023 e de reuniões com
os titulares da Secretaria Municipal
de Obras e Zeladoria no período.

A troca da pavimentação na
avenida Comendador Leopoldo
Dedini, destacou o vereador, “é
uma necessidade grande das em-
presas que utilizam a via para
transporte de maquinário”.

“Em parceria com a Prefeitu-
ra, venho apresentar mais uma
entrega, que agora vai beneficiar
diretamente grandes empresas da
cidade, como a Caterpillar. É mui-
to importante esse contato com o
Executivo para levarmos as de-
mandas que a população tanto pre-
cisa para serem atendidas”, disse.

UUUUUNILESTENILESTENILESTENILESTENILESTE

Vereador acompanha início da
troca de asfalto por concreto

Polezi esteve no distrito industrial Unileste para acompanhar o início
da troca da pavimentação asfáltica pela pavimentação em concreto

Assessoria Parlamentar
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Sindicato promove a
Festa do Trabalhador
Pelo décimo terceiro ano consecutivo, neste primeiro de maio, Dia do Trabalhador,
entidade garante a folga e fará a “Festa do Trabalhador Comerciário”

O Sindicato dos Empregados
no Comércio de Piracicaba (Sinco-
merciários) garantiu pelo décimo
terceiro ano consecutivo, neste pri-
meiro de maio, Dia do Trabalha-
dor, folga para todos os trabalha-
dores do comércio e para come-
morar a data promoverá  a “Festa
do Trabalhador Comerciário”. O
evento faz parte das comemora-
ções do Dia do Trabalhador e será
realizado no   Clube dos Comerci-
ários (Rodovia Piracicaba-São Pe-
dro– KM 178,  ao lado da alça de
acesso a Ártemis), das 12 às 16
horas, com muita música e brin-
cadeiras para a garotada, além
de sorteio de mais de 60 brindes,
entre eles uma moto 0 km para
os associados. A festa terá a apre-
sentação da Banda Themplus.

O presidente do Sindicato,
Vitor Roberto,  explica que esse
dia de folga para todo trabalha-
dor comerciário, tanto do comér-
cio varejista, como de shopping e
supermercado, está assegurada
na convenção coletiva da catego-
ria e o estabelecimento que des-
respeitar será autuado e pagará
multa. “Mais uma vez, conseguir-
mos assegurar na nossa conven-
ção coletiva que todos os traba-
lhadores comerciários terão folga
no Dia do Trabalhador”, ressalta.

Justamente para que o co-
merciário possa comemorar o Dia

Divulgação

Vitor Roberto, presidente do Sincomerciários, com prêmios que serão
sorteados entre os associados do sindicato na Festa do Trabalhador

MMMMMANDANDANDANDANDAAAAATTTTTOOOOO     COLETIVCOLETIVCOLETIVCOLETIVCOLETIVOOOOO

Vereadora presta homenagem em
solenidade com fisioterapeutas

do Trabalhador, o sindicato es-
tará promovendo uma grande
festa. “Será uma grande festa

para os nossos comerciários se
confraternizarem e curtirem no
nosso clube nesse feriado especi-

al, com muita música, comes e
bebes, e brincadeiras para a cri-
ançada”, destaca Vitor Roberto.

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A Ci-
dade é Sua, destacou o trabalho
de fisioterapeutas e terapeutas
ocupacionais de Piracicaba du-
rante solenidade de reconheci-
mento aos profissionais da área
realizada pelo Crefito-3 (Conse-
lho Regional de Fisioterapia e Te-
rapia Ocupacional da 3ª Região).

A cerimônia ocorreu no salão
nobre da Câmara, na última sex-
ta-feira (26), e contou com a pre-
sença do presidente do Crefito-3,
Raphael Martins Ferris; do vere-
ador Josef Borges (PP); da fisiote-
rapeuta Marlene Moreno; do as-
sessor de gestão de projetos em
saúde e políticas públicas Marcelo
Pinto de Carvalho; e da conselhei-
ra Fernanda Leandro Ribeiro.

Silvia Morales contou que há
cerca de um mês a fisioterapeuta
Marlene Moreno, que foi coorde-
nadora do curso de fisioterapia na
Unimep (Universidade Metodista
de Piracicaba), a contatou, a pedi-
do de Selmo Mendes Elias, dele-
gado do Crefito-3, a fim de verifi-
car a possibilidade de realização
de uma cerimônia na Câmara em
homenagem a profissionais e ins-

tituições da área pelo trabalho de-
senvolvido, principalmente no pe-
ríodo de calamidade pública em
razão da pandemia de covid-19.

A vereadora, então, interme-
diou a proposta junto ao Legisla-
tivo e, na sexta-feira, além de ter
sido homenageada pelo conselho,
também prestou reconhecimen-
to ao presidente do Crefito-3,
Raphael Martins Ferris, com
voto de congratulações aprova-
do com o requerimento 414/2024.

Também foram homenage-
ados profissionais e instituições
de Piracicaba e região, como o
Hospital dos Fornecedores de
Cana, o Hospital Regional, a rede
de saúde pública e faculdades
que contam com esses cursos.

“Solenidades são sempre ba-
canas, mas nesta, em especial, me
identifiquei com a fala do presi-
dente do Crefito-3, que disse que,
para além das homenagens, as ce-
rimônias servem para a aproxima-
ção de pessoas, dar visibilidade
aos esforços e incentivar a conti-
nuidade da luta pelos direitos e
pela valorização profissional de fi-
sioterapeutas e terapeutas ocupa-
cionais”, ressaltou Silvia Morales.

Assessoria Parlamentar

Silvia Morales, do mandato coletivo A Cidade é Sua, também
foi homenageada no evento realizado pelo Conselho Regional
de Fisioterapia e Terapia Ocupacional da 3ª Região
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Acidentes com motos causam
16 mortes em Piracicaba
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Unimed prepara equipes
com programa de respeito
Implantar serviços diferenciados e ampliar número de vagas estão entre os planos da
Diretoria da Cooperativa Unimed Piracicaba: consolidação de cultura do respeito

“Queremos que nossos funcionários se sintam respeitados
e incluídos durante o trabalho”, afirma Carlos Joussef,
presidente da operadora de planos de saúde

 Filipe Paes/Studio47

Mais do que reconhecer as
equipes assistencial e administra-
tiva que se dedicam, diariamente,
à saúde de milhares de beneficiári-
os da cidade e região, a Unimed
Piracicaba comemora neste Dia do
Trabalho (01) a consolidação de
uma cultura organizacional foca-
da no respeito. Lançada este ano,
a iniciativa conscientiza colabo-
radores para um ambiente cor-
porativo saudável e humanizado.

“Cuidamos de vidas 24 horas,
todos os dias. Além de amparar
pacientes, queremos que nossos
funcionários se sintam respeitados
e incluídos durante o trabalho”,
disse Carlos Joussef, presidente da
operadora de planos de saúde.

O dirigente destaca o pro-
grama Respeito, Diversidade e
Inclusão como um passo signifi-
cativo para fortalecer a reputa-
ção e percepção de valor da marca
Unimed, alinhado à comunicação
assertiva e posicionamento insti-
tucional ético e transparente.

“O objetivo é também propor-
cionar excelência no atendimen-
to aos mais de 200 mil beneficiá-
rios da cidade e região, garantin-
do uma experiência satisfatória.
A jornada deve ser completa para
aquele que presta e recebe assis-
tência. É uma via de mão dupla,
pois precisamos também cuidar
daquele que cuida”, completou.

A iniciativa tem apresentado
às equipes do Hospital Unimed e
sedes da Cooperativa uma varie-
dade de questões, como a inclusão

de pessoas com deficiência (PcD),
membros da comunidade LGBTQI-
ANP+, diferentes etnias (comba-
tendo o racismo), equidade de gê-
nero (combatendo o sexismo) e di-
ferentes gerações (combatendo as
diferentes formas de etarismo).
Além disso, o programa traz visão
sistêmica e inovadora, atrelada à
gestão por propósito, que busca o
bem-estar e a qualidade de vida
no universo corporativo e social.

O psicanalista e consultor em
diversidade e inclusão, Helio
Hintze, que coordena as ações na
Cooperativa, compartilha sua vi-
são sobre as mudanças culturais
contemporâneas. “Hoje, vivemos
um momento importante, quan-
do a inclusão e o respeito à diver-
sidade não são apenas valores de-
sejáveis, mas imperativos para o
sucesso de qualquer organização.
E esse cuidado no comportamento
reflete, diretamente, no cliente”.

Para o gerente de Recursos
Humanos da Cooperativa, Mauro
Rontani, “o programa representa
um passo importante na constru-
ção de um ambiente de trabalho
mais acolhedor e produtivo para
médicos, colaboradores e benefici-
ários”, finalizou o advogado.

EMPREGO E RENDA —
Hoje, a Unimed Piracicaba movi-
menta mais de 2 mil empregos di-
retos e mil indiretos, entre médi-
cos cooperados e credenciados,
colaboradores das sedes e do
Hospital Unimed, terceirizados,
secretárias de consultórios e pres-

tadores de serviços em clínicas,
laboratórios e hospitais parceiros.

A Cooperativa investe na for-
mação e capacitação desses profis-
sionais, por meio de ações pontu-
ais e permanentes conduzidas pelo
departamento de Recursos Huma-
nos, subdividido em Gestão de Pes-
soas e Departamento Pessoal, ga-
rantindo uma política de cargos
e salários para aperfeiçoamento
profissional, além de benefícios
exclusivos e programas de saúde
voltados para o trabalhador.

“Os cursos aprimoram nos-
sas equipes para oferecer aten-
dimento ágil e eficiente. No iní-
cio da gestão, em 2012, tínha-
mos como desafio ampliar os
serviços e gerar emprego e ren-

da para a cidade e região. Com
muita dedicação, conseguimos”,
afirmou o dirigente da Instituição.

E para 2025, está prevista a
entrega do Centro de Prevenção e
Reabilitação, próximo à área de
lazer da Rua do Porto, além da
construção de um novo hospital.

“Devemos ampliar o número
de empregos com a expansão da
assistência. Muito queremos fazer
para os trabalhadores da saúde.
Apenas nestes primeiros meses do
ano, redimensionamos dois servi-
ços da Instituição: o Ambulatório
de Especialidades, no Hospital
Unimed, e a Domiciliar, na sede
Rosário, que geraram trabalho e
renda. A economia não pode pa-
rar de girar”, finalizou Joussef.

Na 24ª reunião ordinária
de 2024, realizada na noite des-
ta segunda-feira (29), o verea-
dor Gustavo Pompeo (Avante)
ocupou a tribuna para abordar
uma série temas relacionados à
segurança no trânsito e à cons-
cientização da comunidade.

O vereador apresentou dados
sobre acidentes de trânsito envol-
vendo motociclistas, sublinhando
a gravidade da situação e a urgên-
cia de medidas preventivas. Segun-
do os dados fornecidos, no ano

passado, em Piracicaba, foram re-
gistrados 60 óbitos no trânsito, dos
quais 32 foram motociclistas. Des-
sas fatalidades, 16 foram causadas
ou identificadas como acidentes de
percurso, ocorrendo quando os
trabalhadores se deslocam da em-
presa para suas residências.

O foco na conscientização e
prevenção foi um dos pontos cen-
trais da fala do vereador, ressal-
tando a importância de educar a
comunidade sobre segurança no
trânsito e evitar acidentes.

Divulgação

A Secretaria de Obras e Zela-
doria (Semozel) iniciou se-
gunda-feira (29) obra de in-
fraestrutura na rua Júlio Soa-
res Diehl, via que liga os bair-
ros Costa Rica e Monte Líba-
no. A equipe atua agora com
adequação do sistema de
drenagem, com instalação de
galeria de águas pluviais,
para posterior pavimentação,
já que a rua ainda não é as-

faltada. Além da drenagem e
do pavimento, estão inclusos
ainda serviços de construção
de guias, sarjetas e calça-
das. No total, a obra contem-
plará mais de 3.400 m2, com
investimento de R$ 1,1 mi-
lhão. A rua é a principal via de
acesso entre os bairros, já
que liga a rua Vaticano, no
Costa Rica, à rua Papa João
Paulo II, no Monte Líbano.

PAVIMENTAÇÃO
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Desde 2021, mais de 21.600 vagas criadas em Piracicaba
O setor de serviços lidera a geração de vagas de emprego na cidade desde 2021, com saldo de 8.609; prefeito Luciano Almeida comemora

Piracicaba gerou 21.640 pos-
tos de trabalho formais desde
2021, segundo dados atualizados
hoje, terça-feira, 30/04, pelo Ca-
ged (Cadastro Geral de Emprega-
dos e Desempregados) do Minis-
tério do Trabalho. Dos grandes
setores analisados pelo governo, o
de serviços lidera a geração de
vagas de emprego na cidade des-
de 2021, com saldo de 8.609.

No acumulado geral desde
2021, Piracicaba registrou núme-
ros positivos em todos os anos:
saldo de 7.523 em 2021; 6.612 em
2022 e 4.920 em 2023. O setor de
Serviços, que lidera a criação de
vagas no período, é seguido pela
Indústria, com saldo de 6.714 no-
vos postos de trabalho, Comércio
na sequência, com 3.931 vagas,
Construção, com 1.607, e Agrope-
cuária, com saldo positivo de 779.

“Com estes números há muito
o que se comemorar no Dia do Tra-
balho. Desde que assumimos a
Administração, no início de 2021,
temos trabalhado para criar vagas
de emprego porque acreditamos
que essa é a melhor forma de o ci-
dadão e a cidadã terem autonomia
e liberdade para realizar seus so-
nhos. Piracicaba tem muitas van-
tagens, como estar próxima a gran-
des rodovias, portos e aeroportos,
tem um Parque Tecnológico conso-
lidado, universidades, entre outras,
e isso tem atraído cada vez mais
empresas e profissionais ao municí-
pio. Também temos concedido be-
nefícios fiscais para os empreende-
dores se instalarem aqui e, o mais
importante, temos trabalhado sério
para manter o equilíbrio das contas
públicas, que garante a saúde finan-
ceira do município e o torna atrati-
vo para novos investidores”, obser-
va o prefeito Luciano Almeida.

Os dados divulgados hoje pelo
Caged, referentes ao mês de mar-
ço de 2024, apontam que Piraci-
caba teve saldo positivo de 251
postos de trabalho, com o setor da
agropecuária registrando o maior
saldo, com 150 vagas, seguido de
serviços, com saldo de 62 postos
de trabalho, e o comércio, com sal-
do de 60. De janeiro a março de
2024, o acumulado foi de 2.585
vagas de emprego formais criadas.

INCENTIVOS - Desde o iní-
cio da atual gestão, foram realiza-
das diversas ações com o objetivo
de incentivar a geração de oportu-
nidades em Piracicaba, com incen-
tivos fiscais para a instalação de
empresas na cidade, investimentos
em qualificação de mão de obra
oferecendo cursos gratuitos com
instituições de ensino da cidade,
além das feiras de emprego com
ofertas de vagas de trabalho.

Por meio da Secretaria de
Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo (Semdettur),
foram realizadas seis ações des-
de 2021 com oportunidades de
trabalho, entre elas as Feiras de
Empregabilidade, e as Ações em
Prol da Empregabilidade da Mu-
lher e para Pessoas Com Deficiên-
cia (PCD). Ao todo, 125 empresas
participaram das ações, oferecen-
do 5.170 vagas de emprego. Mais
de 9.500 pessoas participaram das
feiras em busca de oportunidades.

OPORTUNIDADES – Foi
por meio da 3ª Feira da Emprega-
bilidade, realizada em agosto do
ano passado, que João Pedro
Frasseto, de 17 anos, conseguiu
seu primeiro emprego. Ele e um
amigo levaram os currículos sem
saber muito bem como seria, e ele
foi chamado logo depois para tra-
balhar na Friuna Alimentos.

“Eu não tinha experiência ne-
nhuma, eu estava em busca do
meu primeiro trabalho, já tinha fei-
to cadastros em sites de emprego,
estava procurando, e aí deu certo”,
conta. João Pedro foi contratado
como aprendiz no setor de logísti-
ca da empresa de abate de suínos,
uma área que ele nunca tinha pen-
sado em trabalhar e tem gostado
muito. Atualmente, ele se divide
entre os estudos de manhã e o tra-
balho no período da tarde. “Estou
feliz. O trabalho me ajuda a melho-
rar como pessoa e criar um cami-
nho pra seguir a minha carreira.”

Caroline Tripichi, analista de
recursos humanos da empresa,
conta que além do João, foi con-
tratada uma vigilante para traba-
lhar na portaria do frigorífico.
“Com a feira foi possível captar no-
vos perfis de candidatos, e a gente
pode oferecer oportunidades para

as pessoas [nessas ações], isso só
ajuda no crescimento da empresa.”

Viviane Guentch Oglouian Si-
llig, de 54 anos, já estava alguns
anos sem trabalhar quando resol-
veu tentar uma oportunidade na
1ª Feira da Empregabilidade para
Pessoa Com Deficiência (PCD), re-
alizada em dezembro do ano pas-
sado pela Semdettur. Ela e o filho,
Bruno Guentch Oglourian Slling,
de 32 anos, têm deficiências inte-
lectuais e tinham muita dificulda-
de em conseguir um emprego.

Os dois deixaram o currículo
com a Farmácia Drogal, que par-
ticipava da feira oferecendo vagas,
e alguns dias depois a empresa en-
trou em contato chamando os dois
para uma oportunidade de traba-
lho. “Não imaginava que ia ser
tão rápido, não tenho nem como
agradecer de terem confiado em
mim. Eu nunca tinha trabalhado

em farmácia”, conta Viviane.
Atualmente, ela e o filho tra-

balham em duas unidades locali-
zadas na Avenida Independência,
das 13h às 18h, e podem ir juntos
ao trabalho. Viviane atua como re-
positora nas gôndolas de uma das
unidades e Bruno no setor de es-
toque da outra farmácia. “Foi
muito boa a feira, gosto de traba-
lhar aqui”, comentou Bruno.

A gerente de Recursos Huma-
nos da Drogal, Cristina Vasconce-
los Perozzi, conta que a feira permi-
tiu ter acesso a diversas pessoas que
se revelaram talentos dentro da
empresa. A farmácia contratou 23
pessoas a partir da ação de empre-
gabilidade para PCD. “A Drogal con-
seguiu absorver um percentual gran-
de de pessoas, que estão a cada dia
agregando e trazendo resultados
para a empresa. Já estamos esperan-
do uma próxima feira”, finaliza.

Fotos: Divulgação/CCS

João Pedro ao lado da analista de Recursos Humanos da Friuna Alimentos, Caroline A gerente de Recursos Humanos da Drogal, Cristina, ao lado de Viviane e Bruno
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Deputada Bebel recebe o prêmio
Promotores de Desenvolvimento
A solenidade de entrega foi na noite desta segunda-feira, 29 de abril,
e marcada por homenagens a personalidades de 28 categorias

IIIIINCLUSÃONCLUSÃONCLUSÃONCLUSÃONCLUSÃO

Governo de SP viabiliza inserção de
mais de 12 mil PCDs no mercado

Em solenidade realizada na
Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo, a deputada estadual
piracicabana Professora Bebel (PT)
recebeu o prêmio “Promotores de
Desenvolvimento”, organizado e
entregue pelo Fórum São Paulo. A
solenidade de entrega do prêmio
foi realizada na noite de segunda
(29), e marcada por homenagens a
personalidades de 28 categorias,
entre representantes do poder le-
gislativo e judiciário, segurança
pública, terceiro setor, imprensa,
lideranças sociais  e empresários.

A escolha do nome da deputa-
da estadual Professora Bebel, que
está no segundo mandato e se con-
solidou como uma das principais
lideranças do Partido dos Traba-

lhadores no Estado de São Paulo,
além de ser a segunda presidenta
da Apeoesp, o maior sindicato de
trabalhadores da educação da
América Latina, aonde foi presi-
denta por cinco mandados, com
forte atuação na Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo, se
deu por votação aberta na inter-
net. “Fui a mais votada com mais
de  20 mil votos,  apontada como
destaque no legislativo na promo-
ção de desenvolvimento das cida-
des. Sem dúvida, é muito gratifi-
cante ter o meu trabalho reconhe-
cido e é também um estímulo para
continuar na luta trabalhando
por aqueles que mais precisam”,
destacou a deputada estadual pi-
racicabana, a primeira mulher de

Piracicaba a ocupar uma cadeira
no parlamento paulista e a que
obteve a maior votação da histó-
ria da cidade, com 155.983 votos.

Atuante, na  Assembleia Le-
gislativa, já apresentou mais de 170
proposituras, entre projetos de lei,
projetos de lei complementar, além
de requerimentos, indicações e
moções, visando sempre melhorar
a vida da população do Estado de
São Paulo e de Piracicaba, além de
fazer forte embate com o governo
estadual  em defesa da mulher, dos
idosos, da juventude, da população
LGBTQIa+, da educação pública de
qualidade e dos serviços públicos.
Atualmente, preside a Comissão de
Educação e Cultura da Assembleia
Legislativa do Estado de São Paulo,

é Procuradora Especial da Mulher,
participa de comissões permanen-
tes e coordena as Frentes Parlamen-
tares em Defesa da Educação Bási-
ca e da Cultura Popular, em Defesa
do Serviço Público e do Funciona-
lismo no Estado de São Paulo, do
IAMSPE e para a Criação de Insti-
tutos Federais e Universidades.

Em seu discurso de agrade-
cimento, Bebel disse: “Faço aqui
um agradecimento a todo, todas
e todes, que contribuem com o
nosso mandato popular. Esse prê-
mio, sem dúvida, o fruto de todo
nosso empenho e dedicação. Agra-
deço também ao Fórum de São
Paulo organizador do prêmio”,
concluiu a deputada, muito emo-
cionada com o prêmio recebido.

Fotos: Divulgação

A solenidade de entrega do prêmio foi amplamente
prestigiada por lideranças políticas e sociais

A deputada Professora Bebel ao ser homenageada
na solenidade do prêmio pelo Fórum São Paulo

A Secretaria dos Direitos da
Pessoa com Deficiência, em cola-
boração com a Secretaria de De-
senvolvimento Econômico, já fa-
cilitou a inserção de mais de 12
mil pessoas com deficiência no
mercado de trabalho no Estado
de São Paulo através do progra-
ma Meu Emprego Inclusivo. Nes-
te Dia do Trabalhador, em 1º de
maio, o Governo de SP reforça
a importância deste programa,
que conta atualmente com a
participação de 1.163 empresas.

Para apoiar e expandir a in-
serção de pessoas com deficiência
no mercado de trabalho, o estado
dispõe de 20 Polos de Empregabili-
dade Inclusiva (PEI) espalhados pela
capital, interior e litoral. Nestes po-
los, são oferecidos serviços de avali-
ação de habilidades, cursos de qua-
lificação técnica e workshops para
empresas sobre seleção e contrata-
ção inclusiva. As equipes dos polos
trabalham com a metodologia do
Emprego Apoiado e executam uma
busca ativa de candidatos e empre-
sas, cumprindo a legislação vigente,
como a Lei Federal de Cotas para
Pessoas com Deficiência e a Política
Estadual de Trabalho com Apoio
para Pessoas com Deficiência.

“As equipes dos PEIs traba-
lham para encontrar pessoas com
deficiência e prepará-las para o
mercado de trabalho, oferecendo
todo o apoio técnico e fazendo os
encaminhamentos. Paralelamen-
te a isso, contatam empresas em
todos os municípios para apresen-
tar o programa e oferecem a opor-
tunidade de participarem através
da metodologia do Emprego Apoi-
ado. Embora o Estado esteja em-
penhado fazendo sua parte para
viabilizar a inclusão das pessoas
com deficiência no mercado de
trabalho, a adesão por parte das
empresas é muito importante que
o mercado fique cada vez mais in-
clusivo”, afirma o secretário de
Estado dos Direitos da Pessoa com
Deficiência, Marcos da Costa.

Os PEIs recebem as pessoas
com deficiência e fazem entrevis-
tas de habilidades, competências e
interesses profissionais; laudos ca-
racterizadores para emprego, iden-
tificação de oportunidades nas
empresas e apoio pós-contratação,
além de ofertarem cursos gratui-
tos de qualificação técnica e empre-
endedorismo. Periodicamente, são
feitos mutirões de empregabilida-
de em que são ofertadas vagas
para que pessoas com deficiência
tenham um laudo caracterizador,
por exemplo. Os Polos também re-
alizam workshops gratuitos com
empresas como ações de incentivo
ao emprego inclusivo, prestando
orientações sobre a abordagem
adequada e a seleção inclusiva de
candidatos nos processos seletivos.

Os Polos de Empregabilidade
Inclusiva estão localizados nas cida-
des de São Paulo, Registro, Campi-
nas, Araçatuba, Presidente Pruden-
te, Marília, Bauru, Sorocaba, Piraci-
caba, Ribeirão Preto, Santos, São José
dos Campos, São José do Rio Preto,
Lorena, Franca, Itapeva e Barretos.

Empresas que têm interesse
em se juntar ao programa Meu
Emprego Inclusivo podem se cadas-
trar no site empregoinclusivo.
sedpcd.sp.gov.br ou diretamente
nos Polos de Empregabilidade In-
clusiva de suas regiões, onde tam-
bém receberão suporte sobre prá-
ticas adequadas para a contrata-
ção de pessoas com deficiência.

Além dos PEIs, o estado tam-
bém conta com uma estrutura
composta por 233 Postos de Aten-
dimento ao Trabalhador (PATs)
espalhados pela capital, interior e
litoral, que são referências das po-
líticas públicas de geração de em-
prego e renda e fornecem informa-
ções e orientações ao trabalhador,
além de auxiliar os empregadores
na busca de recursos humanos,
promovendo o encontro de am-
bos entre quem procura emprego
e quem tem uma vaga para ofere-
cer, dentre outros serviços.
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Empresas associadas respondem por
73,5 mil empregos diretos na cidade
Distribuídos entre os setores de indústria, serviços e comércio, os empregos impulsionam a economia local; em família, são mais de 250 mil pessoas

Responsáveis por 73.538 em-
pregos ativos em Piracicaba, as
empresas associadas à Acipi (As-
sociação Comercial e Industrial
de Piracicaba) garantem, com esse
volume de postos de trabalho,
uma estimativa de geração de
renda e sustento para de cerca de
257,3 mil pessoas, considerando
a média de 3,5 pessoas por famí-
lia, de acordo com projeção pa-
drão do IBGE (Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística).

De um universo de aproxi-
madamente 7.000 empresas as-
sociadas, o levantamento ana-

lisou dados de 5.615 emprega-
doras cadastradas à Acipi, dis-
tribuídas entre os setores de
serviços, comércio e indústria.

Quanto à empregabilidade,
o setor industrial (incluindo
agro) lidera com 39.129 empre-
gos ativos (53,2% do total), res-
saltando sua importância para
o desenvolvimento econômico
da cidade. O segmento de ser-
viços concentra 17.273 empre-
gos (23,4%), enquanto o setor
de comércio soma 17.136 em-
pregos (23,3%) entre as empre-
sas associadas à entidade.

O vice-presidente das áreas
Comercial e Administrativa da
Acipi, Mauricio Benato, destacou
a importância das associadas
como fontes empregadoras e im-
pulsionadoras da economia local.
“São números representativos.
Importante destacar também que
nossas associadas demonstram
preocupação permanente com a
qualificação da mão de obra. No
ano passado, por exemplo, totali-
zamos mais de 2500 profissionais
capacitados em iniciativas educa-
cionais. Essa alta concentração de
empregabilidade mostra que as

empresas estão comprometidas
com a inovação e o desenvolvi-
mento contínuo, garantindo
que Piracicaba continue atuan-
do como um polo atrativo para
negócios e investimentos”.

Na opinião do presidente da
Acipi, Marcelo Delfini Cançado, os
indicadores ultrapassam a esfera
meramente estatística. “Para a
Acipi, esses dados representam
vidas e famílias. Cada emprego
criado por uma de nossas associ-
adas é uma oportunidade para al-
guém construir seu futuro e ir em
busca de seus objetivos”, afirma. No comércio, associadas Acipi garantem empregabilidade para 17.136

Fotos: Divulgação

Na indústria, associadas Acipi atuantes na indústria somam 39.129 empregos O setor de serviços, entre as associadas Acipi, concentra 17.273 empregos
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Bebel vai ao MP contra revogação
de consulta sobre política de
saúde da população LGBTQIA +
Para deputada Professora Bebel (PT), o Estado não pode ser discriminatório
e preconceituoso, revogando a consulta pública sobre saúde LGBT

Divulgação

A deputada estadual Professo-
ra Bebel (PT) fez representação ao
Ministério Público contra a  revoga-
ção da consulta pública sobre Políti-
ca Estadual de Saúde Integral da
população de Lésbicas, Gays, Bisse-
xuais, Travestis, Pessoas Transexu-
ais, Queers, Intersexos, Assexuais,
Pansexuais E Não Binários – LGBT+
pelo governo estadual. Para Bebel,
todas as pessoas têm direito a políti-
ca de saúde pública e, portanto, está
solicitando uma posição do Minis-
tério Público com relação a medida
tomada pelo governo estadual.

Para Bebel, o  Estado não pode
ser discriminatório e preconceitu-
oso, revogando a consulta pública
sobre saúde LGBT. Após publicar a
minuta de uma Política Estadual
de Saúde Integral da População
LGBTQIAPN+ para receber comen-
tários e sugestões, a Secretaria da
Saúde de São Paulo revogou a re-
solução que criou a consulta públi-
ca. A resolução número 94 da Se-
cretaria de Saúde, de 27 de abril,
revogou a resolução 89, de 25 de
abril, e é assinada pelo secretário
Eleuses Vieira de Paiva. “Dessa for-
ma, é a presente para requerer a
Vossa Excelência que adote as pro-
vidências que entender necessárias,
no sentido que seja investigada os
motivos da revogação da consulta
pública sobre saúde LGBT”, diz a
petição feita ao Ministério Público.

A deputada Professora Bebel quer que o MP apure porque o governo estadual suspendeu
a consulta sobre a Política Estadual de Saúde Integral da População LGBTQIAPN+

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Vereador Acácio Godoy busca
informações sobre exames
para distúrbios do equilíbrio

O vereador Acácio Godoy
(Avante), por meio do requerimen-
to 493/2024, aprovado na noite
desta segunda-feira (29), na 24ª
Reunião Ordinária de 2024, per-
gunta ao Executivo quantas pesso-
as aguardam na fila da rede públi-
ca para a realização de exames de
vectoeletronistagmografia, “funda-
mental para o diagnóstico e acom-
panhamento de distúrbios do
equilíbrio e doenças do labirinto,
tais como vertigem, labirintite e
outras condições relacionadas”.

O requerimento frisa que o
exame “é de extrema importância
para garantir a qualidade de vida
e o bem-estar dos cidadãos que so-
frem com tais enfermidades”. “En-
tretanto”, segue o vereador, “te-
mos observado uma lacuna preo-
cupante na oferta deste exame na
rede pública de saúde. A falta de
acesso à vectoeletronistagmogra-
fia prejudica não apenas o diag-

nóstico precoce e preciso dessas
condições, mas também compro-
mete o tratamento adequado e a
qualidade de vida dos pacientes”.

Acácio Godoy, então, per-
gunta se “a Secretaria [de Saúde]
tem planos de adquirir equipa-
mentos ou contratar serviços para
a realização desse exame” e, em
caso afirmativo, qual é o prazo es-
timado para sua implementação.

“Se não há planos imediatos
para aquisição ou contratação, po-
deria explicar os motivos pelos quais
essa decisão foi tomada? Houve
alguma restrição orçamentária ou
outras considerações que influen-
ciaram essa decisão? Foi conside-
rada a possibilidade de participa-
ção em consórcios ou parcerias com
outras instituições para viabilizar
o acesso ao exame de vectoeletro-
nistagmografia? Se sim, quais são
os planos nesse sentido?”, igual-
mente questiona o parlamentar.

SSSSSANEAMENTOANEAMENTOANEAMENTOANEAMENTOANEAMENTO

Zezinho Pereira cobra solução para
problemas de abastecimento d’água

Durante a reunião ordinária
desta segunda-feira (29), o vere-
ador Zezinho Pereira (PMN) cri-
ticou a inoperância do Semae
(Serviço Municipal de Água e Es-
goto) em Piracicaba. Ele destacou
a falta de água em bairros como
Parque Piracicaba e Vila Resen-
de, ressaltando que isso já se tor-
nou uma situação comum.

O vereador atribuiu essa situa-
ção à falta de ação do presidente do
Semae e à gestão anterior, que, se-
gundo ele, sucateou a autarquia ao
extremo. Ele enfatizou ser lamentá-

vel o que ocorreu no passado e que
não pode se repetir na cidade.

Além disso, o vereador abor-
dou um requerimento referente
a uma casa na rua Pereira, São
Jorge, que se encontra pratica-
mente abandonada e com proble-
mas de sujeira, incluindo a pre-
sença de escorpiões e potencial pro-
liferação do mosquito da dengue.

Zezinho ressaltou a necessida-
de de a prefeitura tomar medidas
urgentes para resolver essa situa-
ção, como intervenção, remoção da
água estagnada e limpeza do local.
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Sonia Maria Lima, 44
anos dedicados à Dedini
“Gosto de compartilhar essa experiência no sentido de dizer às pessoas, que vivem
a mesma situação, que não desistam”, afirma a administradora de empresas

Quarenta e quatro anos nos
separam do dia em que a adminis-
tradora de empresas Sonia Maria
Lima foi admitida no time de fun-
cionários da Dedini S/A Indústri-
as de Base. Na empresa, ela con-
quistou muito mais do que um
emprego. Conseguiu o trabalho em
que encontrou a realização e o in-
centivo para aproveitar todas as
oportunidades, fazer carreira até
chegar ao cargo máximo no seu
setor, o de gerente de suprimentos.

“Comecei a trabalhar na De-
dini em 1980, por acaso. Estava
cursando o último ano da faculda-
de de Administração de Empresas,
quando entrou alguém na sala e
disse que a Dedini estava contra-
tando um auxiliar administrativo.
No dia seguinte eu estava lá, atrás
do sonho de fazer parte daquela
empresa, um ideal da maioria das
pessoas que eu conhecia”, conta.

Não foi nessa primeira seleção
que Sônia foi contratada. Mas ela
não desistiu e só na terceira entre-
vista conseguiu a vaga na área de
Suprimentos, onde atua até hoje.
 Tempos depois da contratação,
quando teve a oportunidade de
conhecer melhor as outras áreas a
que pleiteou vaga anteriormente,
agradeceu por não ter dado certo.

“Gosto de compartilhar essa
experiência no sentido de dizer às
pessoas, que vivem a mesma situ-
ação, que não desistam, porque
nem sempre o não dar certo é
ruim. Pode ser que mais na frente
você seja agraciado com um tra-
balho em que encontre a realiza-

ção e não apenas para se susten-
tar. Porque, com o meu perfil, não
me encaixaria em outra área que
não a minha e não teria consegui-
do o mesmo sucesso, ou talvez nem
estivesse mais aqui”, destaca.

Sônia passou por todos os car-
gos existentes no setor até chegar à
gerência. “Posso dizer que não foi e
continua não sendo fácil. Porque
na condição de mulher que iniciou
em uma área onde até mesmo o
cargo acima do seu era ocupado
por homens, tive que enfrentar di-
ficuldades e barreiras, me desdo-
brar para provar a capacidade.”

Hoje seu setor tem o equilí-
brio entre homens e mulheres,
50% cada, e Sonia se orgulha em
dizer que contribuiu para o au-
mento da contratação de mulhe-
res no seu e em outros setores.

 Embora tenha uma trajetó-
ria de mais de quatro décadas
dentro de uma mesma empresa,
Sônia ressalta que não tem e nun-
ca teve medo de mudanças, muito
pelo contrário. “No decorrer da
carreira, tive propostas muito in-
teressantes e tentadoras para tra-
balhar em outros locais, mas es-
colhi continuar na Dedini, pelo
ambiente de trabalho e por se tra-
tar de uma empresa familiar, que
valoriza o ser humano”, destaca.

Para os que chegam agora
ao mercado de trabalho ou para
os que buscam crescimento, ela
tem algumas sugestões. Além de
estudar e se manter sempre atu-
alizado, trabalhar com afinco,
transparência, comprometimen-

to, abraçar as oportunidades que
surgirem e, o principal, fazer
tudo com amor e dedicação.

“Realize o seu trabalho como
se a empresa fosse sua, pois agindo
dessa forma, você dará o melhor
fazendo a sua parte, dando o me-
lhor de si para que a empresa con-
tinue sempre em atividade e bri-
lhando cada vez mais, por conse-
quência, mantendo o seu trabalho
e dos demais funcionários.”

CULTURA — O coordenador
de Desenvolvimento de Recursos
Humanos da Dedini, Marcelo Fes-
sel, diz que na empresa existem inú-
meros casos como o de Sônia Lima,
profissionais com décadas de tra-
balho, extremamente comprometi-
dos, um reflexo do ambiente de
trabalho que a Dedini proporcio-

na e que é tão atrativo no merca-
do. “Realmente, isso faz parte da
cultura da Dedini, de valorizar o
seu time. Também tem a ver com
o perfil do nosso profissional, que
por conta das exigências técnicas,
precisa de alguns anos para de-
senvolver todo o potencial neces-
sário para a atividade”, explica.

Fessel lembra que esse interes-
se por uma carreira sólida também
existe entre os mais jovens, recém-
chegados ao mercado, com algu-
mas peculiaridades em relação a
gerações anteriores. “Eles são ta-
lentosos e dedicados e almejam por
ascensão profissional. Mas, alguns
ainda precisam entender que exis-
tem etapas a percorrer, visando o
desenvolvimento técnico e compor-
tamental, para se chegar ao topo.”

Aline Leite/Ral-Image

Sonia Maria Lima, 44 anos de trabalho no Grupo Dedini

A Raízen — multinacional do
segmento de energia e que está po-
sicionada entre as maiores empre-
sas do Brasil —  abriu inscrições
para a nova edição de seu Progra-
ma de Talentos, que conta com
mais de 400 vagas de estágio que
serão distribuídas entre estudan-
tes de ensino técnico e ensino supe-
rior de diversas regiões do país.

Os interessados nas vagas de
nível técnico devem ter entre 16 e 21
anos, possuir disponibilidade para
atuar entre 4 e 8 horas diárias e
estar cursando ou já ter concluído o
ensino médio e/ou técnico. Serão
cerca de 240 vagas distribuídas em
cidades de Goiás, Minas Gerais,
Mato Grosso do Sul, Pará, Rio de
Janeiro, Santa Catarina, São Paulo
(interior) e São Paulo (capital).

Já para as vagas de nível su-

TTTTTALENTOSALENTOSALENTOSALENTOSALENTOS

Raízen abre 400
vagas de estágio

perior, os interessados devem ter
graduação prevista entre junho de
2025 e junho de 2026 e disponibili-
dade para atuar por 6 horas diári-
as. Serão cerca de 220 vagas distri-
buídas entre cidades da Bahia, Ce-
ará, Distrito Federal, Goiás, Mara-
nhão, Mato Grosso, Mato Grosso
do Sul, Minas Gerais, Paraíba, Pa-
raná, Pará, Rio de Janeiro, Santa
Catarina, São Paulo (interior),
São Paulo (capital) e Tocantins.

O Programa conta ainda com
a iniciativa “Transformar” - que
possui os mesmos pré-requisitos e
benefícios do estágio superior, mas
conta com vagas exclusivas para
pessoas com deficiência (PcD) e
pessoas negras (pretas e pardas).

A s  i n s c r i ç õ e s  p a r a  o
Programa Talentos  Raízen
2024 vão até 09/05/2024.

HFCHFCHFCHFCHFC

‘Fala Pira’ questiona a falta
de vagas de estacionamento

O requerimento 517/2024, de
autoria do vereador Cássio Luiz
Barbosa, o Cássio Fala Pira (PL),
pede ao Chefe do Executivo in-
formações sobre estudos para
criar novas vagas de estaciona-
mento para pessoas especiais, ido-
sos e deficientes próximas ao
Hospital Fornecedores de Cana.

Na propositura, aprovada na
reunião ordinária desta segunda-
feira (29), o vereador cita a deman-
da dos usuários, a distância das
vagas existentes e a escassez de es-
paços adequados, ressaltando a
urgência de medidas para melho-
rar a acessibilidade no local.

O requerimento solicita es-
clarecimentos sobre a realiza-
ção de novos estudos no local
para melhorar as vagas de es-
tacionamento, considerando a
urgência e a necessidade de
adequação. Questiona-se a ra-
zão pela qual os estudos ante-
riores não resultaram em me-
lhorias para os usuários da
nefrologia e se a acessibilidade
tem prioridade na execução dos
serviços municipais. Além dis-
so, pede informações sobre o
prazo para a realização desses
serviços essenciais, conforme
as disposições regimentais.
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Sindicato de Alimentação
garante PLR de R$ 1,8 milhão
para os trabalhadores da Arcor
De acordo com o presidente Fânio Luis Gomes, este prêmio é resultado
da PLR referente ao ano passado e está sendo paga neste mês

O Sindicato dos Trabalhado-
res nas Indústrias de Alimenta-
ção de Piracicaba e Região asse-
gurou junto à Arcor do Brasil, in-
dústria localizada na cidade de
Rio das Pedras, um prêmio de
PLR de R$ 1,8 milhão. De acordo
com o presidente do Sindicato,
Fânio Luis Gomes, este prêmio é
resultado da PLR referente ao
ano passado e está sendo paga
nesse mês pela empresa, com o
valor variando conforme os salá-
rios dos próprios trabalhadores.

Esse prêmio, conforme Fânio,
irá beneficiar cerca de 900 traba-
lhadores da Arcor. “Sem dúvida,
uma grande conquista, resulta-
do do esforço e dedicação de cada
trabalhador. Além disso, ao rece-
ber esse prêmio, boa parte dos R$
1,8 milhão será injetado na eco-
nomia da região, contribuindo
para gerar novos empregos e ren-
da para os próprios trabalhado-
res”, destaca o presidente do Sin-
dicato, feliz com a conquista. Fânio Luis Gomes feliz com o prêmio que os trabalhadores da Arcor do Brasil estão recebendo

Divulgação

Divulgação

A jornalista Luciana Paula,
reconhecida na área da co-
municação, é um dos desta-
ques da quinta edição da
Revista Mulheres Que Bri-
lham. A nova edição foi lan-
çada no domingo (28) em
São Paulo, apresentando a
inspiradora trajetória de 30
anos da comunicadora de Pi-
racicaba. Além disso, a revis-
ta destaca outras mulheres
influentes em todo o país. A

Revista Mulheres Que Bri-
lham tem como propósito ins-
pirar e contribuir para o suces-
so profissional das mulheres
em todo o Brasil, alcançando
também reconhecimento in-
ternacional. Luciana Paula foi
escolhida para esta edição
por sua expertise na área,
marcando 30 anos como co-
municadora, englobando jor-
nalismo, escrita, apresenta-
ção e organização de eventos.

MULHERES QUE BRILHAM
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Sema abre inscrições para
curso sobre bolo de pote

Estão abertas as inscrições
para mais um curso a ser minis-
trado na Cozinha Experimental
da Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento), em
parceria com o Sebrae e Senai. Até
sexta-feira, 03/05, o público in-
teressado pode inscrever-se gra-
tuitamente no Curso de Fabrica-
ção e Venda de Bolo de Pote.

Ao todo serão 16 aulas mi-
nistradas nos dias 22, 27, 28,
29 de maio e 03, 04, 05 e 10 de
junho, das 13h às 16h30, na Co-
zinha Experimental (Av. Dr.
Paulo de Moraes, 2.113), totali-
zando 28 horas-aula. Além da
parte prática de produção de
diversos tipos de bolos de pote,
o curso contará também com
duas aulas teóricas sobre técni-
cas de venda e finanças, ofere-

cido pelo Sebrae, por meio do
programa Empreenda Rápido.

A nutricionista da Sema, Lais
Feitoza, destacou a parceria entre
a Sema, Sebrae e Senai para pro-
moção dos cursos, devido a alta
demanda que surgiu após as capa-
citações de técnicas culinárias ofe-
recidas neste ano. “A ideia agora é
ofertar cursos ainda mais comple-
tos que envolvam empreendedoris-
mo e culinária, permitindo que os
participantes utilizem a capacitação
para iniciar um novo negócio ou
aprimorar as técnicas”, explica Lais.

Os interessados devem fazer a
inscrição pelo link https://bit.ly/
prefbolo ou entrando em contato
com a Sema, no telefone (19) 3437-
4000. Serão oferecidas 16 vagas e
a Sema entrará em contato por te-
lefone com os selecionados.

Cursos oferecidos pela Cozinha Experimental são gratuitos

Thais Passos/Sema
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EEP vai celebrar 55 anos com
programação extensa em 2024
Primeiro evento acontecerá nesta quinta-feira (2) com os
palestrantes Lígia Marta Mackey e o casal José e Cristina Cione

Lígia Mackey será uma das palestrantes da próxima quinta na Fumep

Divulgação

A Escola de Engenharia de Pi-
racicaba (EEP), uma das unida-
des educacionais da Fundação
Municipal de Ensino (Fumep), vai
celebrar os 55 anos de atividades
ininterruptas com uma extensa
programação que se desenvolverá
durante todo o ano de 2024.

O 1ª evento das celebrações
acontecerá nesta quinta-feira (2),
a partir das 19h30, com solenida-
de no salão nobre da Fumep, que
contará com os palestrantes Lígia
Marta Mackey, presidente do Crea/
SP e do casal José Cione e Cristina
Maria Frias Caruso Cione, da Cons-
trucione Engenharia e Constru-
ções. Durante o evento também
haverá homenagem ao professor
João Carlos Scudeller, que recen-
temente se aposentou da EEP.

O diretor acadêmico da EEP,
professor Marcelo Zambon, disse
a Escola ganhou notoriedade e re-
conhecimento público pelo ensino
de qualidade e pela formação de
profissionais cada vez mais capaci-
tados para atuar com eficiência,
criatividade e responsabilidade,
formando mais de 7 mil alunos
desde a sua criação. “Por isso ela-

boramos uma programação que vai
gerar envolvimento dos mais vari-
ados públicos que compõem a co-
munidade da EEP”, destacou

Na programação de eventos
que acontecerão até o mês de no-
vembro estão previstas exposições,
visitas técnicas, lançamento de
concursos (Gravity Car, Pontes de
Macarrão e Pontes de Bambu),
projetos (Canteiro de Obras para
Esgoto Sanitário), atividades es-
portivas, palestras e premiações.

EEP – A Escola de Engenha-
ria de Piracicaba foi fundada aos
cuidados da Fundação Municipal
de Ensino (Fumep) e iniciou ativi-
dades em 1969, com o curso de
Engenharia Civil.  Com o passar
do tempo as áreas do conhecimen-
to oferecidas se expandiram para
as Engenharias Ambiental e Sa-
nitária, de Computação, de Pro-
dução, Mecânica, Mecatrônica,
Administração, Ciência da Com-
putação e Ciências Contábeis.

Seu campus possui mais de
35 mil metros quadrados de cons-
trução, que abrigam administra-
ção, salas de aulas, anfiteatro,
mais de 42 laboratórios, bibliote-

ca com mais de 27 mil exemplares
físicos e 7 mil em formato digital,
praça de alimentação e estaciona-
mento para mais de 1.200 veículos.

A Escola oferece também 11
cursos de pós-graduação, desem-
penhando papel estratégico na for-
mação de profissionais altamente

capacitados para liderar e aprofun-
dar discussões de forma realista e
harmoniosa, garantindo sustenta-
ção e respaldo técnico em atendi-
mento às reais necessidades do se-
tor produtivo e da comunidade; re-
velando o comprometimento da Es-
cola com as transformações sociais.



A19
A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 1º, e quinta-feira, 2 de maio de 2024



A20
A Tribuna Piracicabana

Quarta-feira, 1º, e quinta-feira, 2 de maio de 2024



A21
A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 1º, e quinta-feira, 2 de maio de 2024

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

UPA Vila Rezende inicia
processo de modernização
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Vereadores acatam veto a PL
sobre pagamento de tributos
Parlamentares seguiram, por quatro votos a sete, veto do Executivo a
projeto de lei que regulamentava pagamento de tributos com cartão e pix

Por quatro votos a sete, os ve-
readores acataram durante a 24ª
Reunião Ordinária, nesta segun-
da-feira (29), o veto total do Exe-
cutivo ao projeto de lei complemen-
tar 19/2023, que previa o paga-
mento de tributos com cartão de
débito, cartão de crédito ou pix.

Antes da análise do veto pe-
los parlamentares, o autor do
PLC, o vereador Thiago Ribeiro
(PRD), disse respeitar a sobera-
nia do plenário. “Meu voto é pela
derrubada, tive uma conversa
com a secretária de Finanças e
dei os meus argumentos para a
derrubada, mas, posteriormen-
te, existe a possibilidade de ser

apresentado outro projeto. En-
tão, os senhores têm a liberdade
de votarem da forma que acha-
rem melhor”, disse Ribeiro.

Ao encaminhar para a Câ-
mara as razões do veto, o chefe
do Executivo argumentou in-
constitucionalidade e contrarie-
dade ao interesse público, inges-
tão na forma de administração
dos serviços públicos e atribuição
privativas do Poder Executivo.

O Executivo argumentou que
as modalidades débito e crédito
não possuem tarifa definida, o que
“poderá gerar custo desconhecido
nesse momento”. Alegou também
que o pagamento por PIX “também

possui tarifa, a qual pode ser esta-
belecida, no entanto, o arquivo re-
torno de diversos bancos nessa mo-
dalidade ainda são discutíveis, o
que nos levaria a optar somente
por uma instituição bancária ou
acarretaria grande desenvolvi-
mento sistêmico o que poderá ge-
rar outros custos ao município”.

Já o projeto de lei complemen-
tar 7/2023, de autoria da verea-
dora Alessandra Bellucci (Avan-
te), teve sua votação adiada por
cinco reuniões ordinárias. A pro-
positura trata da proibição do trá-
fego de veículos de tração animal
para passeio de passageiros no
perímetro urbano da cidade.

Além das 23 proposituras
constantes na Pauta da Ordem
do Dia, os vereadores analisaram
em caráter de urgência a moção
70/2024 e o requerimento 532/
2024. Também foram aprovados
dois pedidos de urgência do Exe-
cutivo quanto à tramitação de
projetos de sua autoria: o PL 94/
2024, que autoriza o município a
integrar o Consórcio Intermuni-
cipal de Saúde na Região Metro-
politana de Piracicaba (Cismetro Li-
meira), e o PL 99/2024, que autori-
za abertura de crédito adicional su-
plementar no valor de R$ 72 mi-
lhões ao Orçamento de 2024 da
Secretaria Municipal de Saúde.

A Prefeitura de Piracicaba se-
gue com ações para a informati-
zação, modernização e digitaliza-
ção do sistema municipal de Saú-
de. A partir de quinta (02), a Uni-
dade de Pronto Atendimento
(UPA) Vila Rezende começa o pro-
cesso de implementação do novo
software SISS Saúde já ligado às
informações do cartão Pira Cida-
dão, que está substituindo o car-
tão azul do SUS municipal. A uni-
dade já recebeu novos computa-
dores e impressoras, painéis e to-
tem para distribuição de senhas
de triagem e atendimento médico.

A partir de agora, toda as
unidades de urgência e emergên-
cia da cidade já estão integradas
com o novo sistema: já fizeram o
processo de integração a COT
(Central de Ortopedia e Trauma-
tologia) e as UPAs Vila Sônia e
Vila Cristina, sob gestão da Or-
ganização Social de Saúde (OSS)
Associação Mahatma Gandhi, a
UPA e Anexo Piracicamirim.

A Superintendência de Urgên-
cias e Emergências da Secretaria
Municipal de Saúde reforça que,
com esta implementação, o atendi-
mento nas suas unidades será ex-
clusivamente regido pela classifica-
ção de riscos baseado no Protocolo
de Manchester – preconizado pelo
Ministério da Saúde –, que utiliza
cinco cores para identificar o grau
de cada paciente (vermelho, laran-
ja, amarelo, verde e azul), onde a
cor vermelha representa os casos
mais graves e a azul, os mais leves
e não prioritários. “Isso é impor-

Processo de modernização na UPA Vila Rezende começa amanhã (02)
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Obra de esgoto se arrasta
há 8 meses, diz vereador

Na reunião ordinária desta
segunda-feira (29), o vereador Anil-
ton Rissato (PP) ocupou a tribuna
para relatar que recebeu a resposta
do requerimento 399/2024, que
questionava a situação da rua Al-
tino Arantes, no bairro Vila Sônia.

O vereador relatou que o Se-
mae realizou uma obra de esgo-
to no local e já se passaram 8
meses desde o início da obra,
que ainda não foi concluída.
Rissato esclareceu que a Águas
do Mirante não tem envolvimen-
to com essa obra, conforme in-
formado pela própria empresa.

Anilton Rissato leu as per-
guntas feitas no requerimento

e as respostas fornecidas pelo
Poder Executivo, que atribuiu a
demora na conclusão da obra
ao terreno rochoso, que deman-
da equipamentos pesados e au-
menta o tempo de trabalho.

O parlamentar criticou como
a empresa conduz a obra, fechan-
do vias e quarteirões sem um cro-
nograma eficiente, prejudicando
moradores e comerciantes locais.
O vereador também expressou in-
satisfação com a gestão da obra e
argumentou que deveria ser es-
tabelecido um prazo para a em-
presa responsável concluir o tra-
balho, visando minimizar os trans-
tornos causados à comunidade.

tante para conseguir atender aos
casos mais urgentes, uma vez que
cerca de 80% do nosso atendimen-
to nas UPAs é azul, ou seja, sem
risco”, destacou o secretário de
Saúde, Augusto Muzilli Júnior.

O chefe da pasta também re-
forçou que, devido à mudança para
os novos programas, inicialmente,
o atendimento pode ser mais lento.
“Essa alteração, no início, pode tra-
zer certa lentidão do sistema e devi-
do à pouca prática dos servidores
com essa novidade. Apesar disso,
acreditamos que até o final de maio
tudo já esteja implementado e fun-
cionando de forma a agilizar e faci-
litar o atendimento à população as-
sim como ocorreu nas outras uni-
dades”, completou Muzilli Júnior.

PIRA CIDADÃO – A Prefei-
tura de Piracicaba lembra que, para
obter o cartão Pira Cidadão, o ca-
dastro deve ser feito no site
www.cidadao.piracicaba.sp.gov.br
ou pelo aplicativo Pira Cidadão
para celular e tablet, disponível para
Android e IOS. Além disso, a SMS
disponibiliza pontos fixos para ca-
dastramento: no Poupatempo
Municipal/Centrus – ao lado do
Terminal Central de Integração
(TCI) –, das 8h às 16h, e o Centro
de Especialidades Médicas (CEM)
– o Postão, atrás do Mercado Mu-
nicipal –, das 8h às 17h; e na sede
do Cartão Pira Cidadão à traves-
sa Olegário Mariano, 327, Vila
Monteiro – de segunda a sexta-
feira, das 8h às 17h; e sábados,
das 8h às 12h. Em caso de dúvi-
das, o contato é (19) 9.9458-3813.

A Câmara Municipal de Piraci-
caba recebeu, na manhã des-
ta segunda-feira (29), a visita
de 33 jovens que são vincula-
dos ao Instituto Formar. Eles
participaram do programa
“Conheça o Legislativo”, a con-
vite do vereador Pedro Kawai
(PSDB). O grupo participou de
uma visita ao Legislativo, as-
sistiu a palestras sobre os

aspectos históricos da forma-
ção das Câmaras no sistema
político brasileiro e a divisão
dos poderes da República e,
ainda, simulou a realização de
uma reunião ordinária com o
objetivo de entender como é o
trabalho dos vereadores. Os
jovens estiveram acompanha-
dos dos professores Lucas
Magioli e Luciano de Biato.

INSTITUTO FORMAR

Assessoria Parlamentar

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

VENDO
Sítio 20.000 m2 em São Pedro, 3 km da

cidade, nascente, córrego, luz, vista para a
serra. Registrado R$ 320 mil.

Luiz (11) 9999-88701.

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 21/2024
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico nº 21/2024, Processo: 301/
2024, que tem por objeto a contratação de empresa para CONFECÇÃO DE MOBILIÁRIO SOB
MEDIDA.  As propostas serão acolhidas com início no dia 02/05/2024, às 10:00 horas até
às 08:00 horas do dia 16/05//2024. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00
horas do dia 16/05/2024. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será
realizado em sessão publica por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível
em www.bnc.org.br. O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras
e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-
9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br.
#leialdirblanc2 #pnab #saopedro #saopaulo #aldirblancsaopedrosp #culturaviva
São Pedro, 30 de abril de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

SR. NELSON FERREIRA DA SIL-
VA faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 61 anos, filho
dos finados Sr. Antonio Ferreira
da Silva e da Sra. Julia Francis-
ca da Silva; deixa os filhos: Ale-
xandre Ferreira da Silva; Aman-
da Ferreira da Silva Xavier; Alice
Ferreira da Silva e Ariel Ferreira
da Silva. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 14h00
do Velório do Cemitério Munici-
pal da cidade de Charqueada
– SP, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MARTINEU DE OLIVEIRA fa-
leceu anteontem, nesta cidade,
contava 71 anos, filho dos fina-
dos Sr. Manoel de Oliveira e da
Sra. Dinar Rocha de Oliveira,
era casado com a Sra. Maria
Tereza dos Santos Oliveira; dei-

xa os filhos: Andre dos Santos
Oliveira; Adriana dos Santos
Oliveira e Andreia dos Santos
Oliveira. Deixa netos, bisneto,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JURANDIR APARECIDO IN-
NOCENCIO faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 69 anos, fi-
lho dos finados Sr. Ozilio Inno-
cencio e da Sra. Esther Cam-
pos Innocencio, era casado
com a Sra. Divani Ercolin Bette
Innocencio; deixa os filhos: Ju-
lia Bette Innocencio; Danilo Bet-
te Innocencio, casado com a
Sra. Juliana Bortolleto Innocen-
cio e Diogo Bette Innocencio.
Deixa demais familiares e ami-

gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 16h00 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. IRENE CELSO BISSOLLI
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 80 anos, filha dos fina-
dos Sr. Pedro Celso e da Sra.
Maria Tombolato, era viúva do
Sr. Genesio Bissolli; deixa os
filhos: Janete Bissolli de Almei-
da, casada com o Sr.  Alberto
Manoel de Almeida Junior; Gis-
laine Bissolli da Silva, casada
com o Sr. Roberto Antonio da
Silva; Glaucia Aparecida Bisso-
lli de Oliveira, casada com o Sr.
Jackson Santana de Oliveira e
Marcio Bissolli. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o

féretro às 16h30 do Velório Mu-
nicipal de São Pedro-SP, para o
Cemitério Municipal Saudade
da cidade de São Pedro-SP. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. KAZUKO YAMACHITA (LU-
CIA) faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 88 anos, filha dos
finados Sr. Kiyoshi Ido e da Sra.
Shingui Ido, era viúva do Sr. Atti-
lio Yamachita; deixa os filhos:
Eduardo Mamoru Yamachita e
Nivaldo Haruo Yamachita, casa-
do com a Sra. Rosana Apareci-
da Fonseca Yamachita. Deixa
netas, bisneto, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to será realizado hoje, saindo o
féretro às 13h00 do Velório da
Saudade, sala “02”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO CARLOS CON-
STANTINO faleceu dia 28pp na
cidade de Piracicaba, aos 70
anos de idade e era casado
com a Sra. Aparecida Marina
Edina Marinelli Constantino.
Era filho do Sr. Sebastião Con-
stantino e da Sra. Maria Dizzet-
ti Constantino, falecidos. Dei-
xa os filhos: Vanderlei Con-
stantino, Josiane Michele Con-
stantino casada com José Pau-
lo Cipriano. Deixa os netos:
Felipe, Evelyn e Davi, deixa de-

mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se anteon-
tem às 16:00 horas saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 02, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. GERALDO TABAI faleceu
anteontem na cidade de São
Pedro, aos 80 anos de idade e
era filho do Sr. Alcindo Tabai e

da Sra. Maria Zita Batista, fale-
cidos. Deixou as irmãs: Idione
Tabai; Odila Tabai; Marlei Tabai.
Deixa demais parentes e ami-
gos. O seu corpo foi transladado
em auto fúnebre para a cidade
de Saltinho e seu sepultamento
deu-se ontem as 14:00 horas,
saindo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal, seguindo para o
Cemitério Municipal de Salti-
nho. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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